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28 августа - Сень успения Святой йевы Марии
‘ М А Р П А М О Б Л ”

“ Марнамоба”  - христианский 
праздник, который отмечается 16праз;
(28) августа в день кончины Свя
той Марии. «

По христианской традиции, 
Мария, супруга Иосифа, бесио- 
очно зачала и родила Иисуса 
[рнста. Она присутствовала при 

распятии своего сына. Затем 
М ать Божья жила в доме апосто
ла Иоанна. Архангел Гавриил за 
три дня раньше сообщил Божьей 
матери о том, что она умрет. На 
семнадцатый год от распятия 
с^нта Святая Мария безропотно 
отошла в мир иной. По воле Бо
жьей в Иерусалиме собрались все 
апосгрлы, кроме Фомы. Божий 
сын йришел за душой Марии, 
вследствие чего вся местность 
была озарена. Иисус взял с собой 
Душу1 Марии, а тело захоронили 
в ГетсамаНии, в фамильном скле-
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не Давида, рядом с родителями и 
супругом Иосифом. Три дня были 
слышны песнопения. На третий 
день вернулся издалека Фома и на
шел могилу пустой.

С вятая Мария считается по
кровительницей материнства н 
деторождения. По сведениям ита
льянских миссионеров X V II  века 
(Арканджело Ламберти, Иосиф 
Дзапми) в Самегрело соблюдали 
строгий ноет т.н. “ М араш нна” 
( “ М арнам оба” ). “ М а р а т  пн а”  
считалась великим праздником 
как в Западной Грузни (молель
ня Святого Георгия в Илори), так 
и в Восточной (Вардзия, Сапара 
и др.).

Христианское богословие в IV  
веке Божью  матерь Марию кано
низировало “ святой”  и “ вечной 
девой” . В 431 году на Всемирном 
церковном собрании ее официаль

но объявили Богородицей. Ее 
культ как заступницы человече
ства, кул ьт  покровительницы, 
нашел большое распространение 

' в христианстве.
В 1364 году Папа Римский Павел 

IV  объявил Богородицу - по-нта- 
льянскн Мадонну (от М1а йоппа - 
моя госпожа) - “ матерью церкви” . 
Композиция, где Богородица дер
жит младенца Иисуса на руках, за
няла большое место в искусстве 
средних веков.

Успение Богородицы - один из 
двенадцати великих праздников 
православной церкви. Поскольку он 
отмечается в августе, в старых гру
зинских календарях август называ
ется “ марпамобпе твс” . Вообще Гру- 
зин считается уделом Богородицы. 
Естественно, что в Грузни 
возводили множество храмов в ее 
честь.

V век - Метехи (Тбилиси);
VI век - Вазиани (Гурджаанский район); 
У1-У11 вв. - Аиазма (Цалкский район); 
VIII век - Атени (Горийский район);
УПЫ Х вв. - Глдани (Тбилиси), Ахалцихе (Казбегский район), Цинцкаро (Тет- 

рицкаройский район), Кисисхеви (Телавский район);
XI век - Дирби (Карельский район), Грели (Ахалцихский район);
X-Х1 вв. - Жибиани (Лентехский район);
XI век - Киклиани (Дманисский район), Лашбаши (Триалети, Ахалкалаки), Мцхе- 

та, Эхвеви (Сачхерскии район), Патара Гомарети (Дманисский район);
XI-ХП вв. - Арджевани-Сарвани (Цалкскии район);
XII век - Гелати, Тмогви-Вардзия (Аспиндзский район);
X III век - Тбилиси (Исани), Лихаури (Озургетский район), Квемо монастырь 

(Цхинвальский район);
Х1У-ХУ вв. - Набахтеви (Хашурский район), Будеули (Амбролаурский район);

(Амбролаурский район), ТеХ1У-ХУ1 вв. - Хончиори (Амбролаурск ий район), Телави;
XVI- XVII вв. Цавкиси;
ХУ1-ХУ1П вв. - Кучатани (Кварельский район);
XVII век - Шукисцихе ( Чохатаурский район);
1 71 8  год - Цхинвали;
1 75 3  год - цеси. Баракони (Амбролаурский район);
XVIII век - Мцхета;
XIX век - Вардзия (Харагоульский район), Зеда Шавра (Амбролаурский район); 
конец XIX - начало XX вв. - Дидубе (Тбилиси);
Раннее средневековье (1У-Х1);
Лалискури, Пшавели (Телавский район), Кодало, Шрома (Гурджаанский район), 

[Сасхори (Мцхета).

Возрождение (Х1-ХУ1 вв.).
Дзегви (Мцхетский район), Квемо Бари (Онский район), Лаше (Харагоуль- 

скии район), Лехтави (местийский район), Уплисцихе (Каспский район), Диди 
Гомарети (Дманисский район), Паки (Лентехскии район), Кехви (Цхинваль
ский району Мэрия (Цхинвальский район), Итрия (Хашурский район), Мамула 
(Дманисскии район), Икалто (Телавский район), Саджавахо (Сагареджойский 
район).

Позднее средневековье (ХУ-ХУП вв.).
Хванчкара (Амбролаурский район), Ахалкалаки (Каспский район), Мамкоди 

(Тбилиси).
Цинцкаройская и Лалискурская церкви были названы Божьей матерью Зеда 

Шаври - Святой Марии, Гелатская, Грегская, Мцхетская - Успения, Пшавел- 
ская - Богородицы, Джибианская, Пакская, Лехтагская - Святой Марии (Лама- 
рия), а остальные - Богородицы.

Сулико НУЦУБИДЗЕ^

ВНЕОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА АВТОНОМНОЙ РЕСПУБЛИКИ

АБХАЗИЯ
НА ЗАСЕДАНИИ С БОЛЬШОЙ РЕЧЬЮ ВЫСТУПИЛ ПРЕЗИДЕНТ 

ГРУЗИИ. ПОДРОБНОЕ ИЗЛОЖЕНИЕ РЕЧИ ЭДУАРДА ШЕВАРДНАДЗЕ 
БУДЕТ ОПУБЛИКОВАНО В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ

Различие позиций, резкие, 
иногда радикальные требования, 
недовольство избранным вл*астя- 
ми курсом и т.д., или все то, что 
логически сопровождает процесс 
урегулирования конфликта в Аб
хазии, еще раз зафиксировано на 
состоявшейся 27 августа внеоче
редной сессии Верховного Сове
та Автономной Республики Абха
зия. Созыв сессии обусловили со
бытия, происшедшие в последнее 
время в процессе урегулирования 
конфликта, в частности, двусто
ронние встречи в Тбилиси и Су
хуми, вызвавшие довольно отри
цательный резонанс как среди 
беженцев, так и со стороны руко
водства автономной республики. 
Поэтому участники сессии с ог
ромным интересом ожидали со
ображений и оценок Президента 
Грузии Эдуарда Шеварднадзе по 
поводу этих новых элементов в 
мирном процессе, а также его от
ветов на множество других вопро
сов, которые связаны как с раз
личными аспектами урегулирова
ния конфликта, так и с социаль

ным положением беженцев.

С основным докладом на сес
сии выступил Председатель Вер
ховного Совета Автономной Рес
публики Абхазия Тамаз Надареи- 
швили. В прениях свои позиции 
выразили Акакий Гасвиани, Тамаз 
Хобуа, Джано Джанелидзе, Гено 
Каландия, Зураб Ерквания, Лондер 
Цаава, Дмитрий Джаиани, Анзор 
Лацузбая, Мурман Берия и другие 

Что является наиболее непри
емлемым в этом, можно сказать, 
новом формате, для представите
лей автономной республики? 
Трудно однозначно ответить на 
этот вопрос. Аргументы противни
ков диалога с Ардзинба различны. 
Например, для них неприемлемо, 
что Эдуард Шеварднадзе и Влади
слав Ардзинба беседуют как рав
ноправные, что виновный в гено
циде и этночистке грузин Ардзин
ба вообще приезжал в Тбилиси.. 
Несмотря на то, что, как заявил 
Тамаз Надареишвили, “Ардзинба - 
реальность и представляет вто
рую сторону конфликта". Главное 
- не мир между официальным
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Правительство
РАССМОТРЕНЫ
АКТУАЛЬНЫЕ

ВОПРОСЫ
На состоявшемся 27 августа оче- 

едном заседании Правительства 
ыл рассмотрен вопрос о государ

ственной программе обеспечения 
функционирования государствен
ного языка среди населения Грузии 
разных национальностей. Заседание 
вел Г  осу дарственный министр стра
ны Нико Лекпшвили.

Правительство заслушало ин
формацию министра по управле
нию государственным имуществом 
Автандила Силагадзе о'.ходе ре
структуризации электроэнергети
ческого сектора

На заседании была заслушана 
также информация министра тор
говли и внешнеэкономических свя
зей Константина Залдастанишвили 
по вопросу, связанному с погаше
нием остатка средств за” поставляе
мые из Германии технологические 
линии для производства стеклота
ры.

Одобрение Правительства полу
чил вопрос о присвоении президент
ской стипендии в целях содействия
стимулированию молодых ученых 

С информацией о ходе поташе
ния кредитов, выданных в прошлом 
году виноградарям и виноделам 
страны, выступил на заседании пре
зидент Национального банка Нодар 
Джавахишвили.
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Нильс Хсльвег Петерсен родился 
17 января 1939 г ода в Дании. В 1961- 
1962 годах изучал поли тическую на
уку в Стенфордском университете, в 
Калифорнии. В 1965 году в Копенга
генском университете получил степе
нь по правоведению. В 1966-1974 го
дах был членом парламента - пред
став! пелем социально-либеральной 
парши. В течение последующих трех 
лез руководил кабинетом комиссара 
Данни Еврообз.сдинспия Финна Гун- 
делача. В 1977 году вновь был избран 
членом парламента. В разное время 
был членом комитета иностранных 
дел. парламентского политическо- 
экономического комитета, рыночно
го комитета парламента Дании, а 
также спикером социально-либе
ральной партии по политическим во
просам. В 1978-1988 годах был прсд- 
седа голем парламентской группы 
этой же партии.

В 1988-1992 годах занимал пост 
министра экономики, а с 25 января 
1993 года он - министр нностран 
пых дел Дании.
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УМЕР
ГУРАМ

ПАНДЖИКИДЗЕ

Вчера скоропостиж но  
скончался известный гру
зинский писатель, пред
седатель Союза п исате
лей Грузии

ГУРАМ ПАНДЖ ИКИДЗЕ

Я
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Горячая точка

ПРЕСС-РЕЛИЗ В СВЯЗИ С НАМЕЧЕННЫМИ ТАК НАЗЫВАЕМЫМИ 
“ПРЕЗИДЕНТСКИМИ ВЫБОРАМИ” НА ТЕРРИТОРИИ НАГОРНО
КАРАБАХСКОГО РЕГИОНА АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

Как стало известно из СМИ, 
1 сентября 1997 года на захва
ченной территории Нагорно- 
Карабахского региона Азер
байджанской Республики пла
нируется проведение так назы
ваемых “президентских выбо
ров НКР”. Своими провокаци
онными действиями Республи
ка Армения может нанести се
рьезный урон мирному разре
шению армяно-азербайджан
ского конфликта и, этим откры
то демонстрируя свое безраз
личие всем постановлениям 
Совета Безопасности, реше
ниям, которые были приняты 
на Будапештском и Лиссабон
ском саммитах ОБСЕ. Армян
ские сепаратисты хотят обра
зовать второе армянское госу
дарство на территории Азер
байджана и провести так на
зываемые “президентские вы
боры” , которые противоречат 
всем международным прави
лам и нормам, противоречат 
Конституции Азербайджана и 
его законам. Но, к сожалению, 
политическое руководство Ар
мении и лидеры Нагорного Ка
рабаха сводят на нет деятель

ность сопредседателей ОБСЕ и 
его членов, которыми были вы
двинуты полезные рекоменда
ции, что могло бы способство
вать подписанию всеобъемлю
щего политического соглаше
ния. В своем заявлении Милли- 
Меджлис Азербайджана обра
щается к парламентариям все
го мира, авторитетным между
народным организациям, осо
бо обращается к сопредседа
телям и членам группы ОБСЕ и 
призывает их признать так на
зываемые “президентские вы
боры” на оккупированной тер
ритории Нагорного Карабаха 
Азербайджана недействитель
ными. В связи с так называе
мыми “президентскими выбо
рами” Центральная избиратель
ная Комиссия Азербайджана 
тоже сделала заявление, в ко
тором говорится: “Формиро
вание законной власти в регио
не Нагорного Карабаха Азер
байджана возможно лишь.тог- 
да, когда население региона 
будет возвращено на места по
стоянного проживания, где оно 
будет активно участвовать в 
формировании правительства

Нагорного Карабаха, и призы
вает мировое сообщество вы
разить свой голос протеста 
против выборов, запланирован
ных правительственными круга
ми Армении и армянскими се
паратистами”.

Азербайджан поддерживает 
позицию сопредседателя ОБСЕ 
о многонациональном характе
ре будущей автономии Нагор
ного Карабаха в составе Азер
байджана и высоко оценивает 
Денверское заявление прези
дентов России, Франции и 
США, подтвердивших свое 
стремление добиваться про
гресса в процессе мирного уре
гулирования конфликта.

“Мы, представители 50 тысяч 
азербайджанцев Шушинского 
района, уже более 5 лет нахо
димся в положении беженцев 
на собственной земле. Разру
шены наши дома, поруганы свя
тыни. Мы заявляем, что без вос
становления законных прав 
азербайджанцев Шушинского 
района и всего Нагорного Ка
рабаха, и прежде всего права 
на безопасное возвращение в 
свои родные места, не может

быть достигнуто справедливое 
урегулирование конфликта. 
Наше присутствие в Нагорном 
Карабахе является одной из 
гарантий безопасности и для 
его армянского населения”. Так 
говорится в заявлении предста
вителей азербайджанской об
щины Нагорного Карабаха в 
связи с так называемыми “пре
зидентскими выборами” на за
хваченной территории Нагорно- 
Карабахского региона Азер
байджанской Республики.

Азербайджанская Республи
ка призывает мировое сообще
ство поднять голос протеста 
против незаконных выборов, 
запланированных правительст
венными кругами Армении и 
армянскими сепаратистами На
горного Карабаха и выражает 
надежду, что сопредседатели и 
члены Минской группы ОБСЕ 
примут все необходимые меры 
для того, чтобы выборы не со
стоялись.

П ресс-служба Посольства 
Азербайджанской  

Республики в Грузии

ДЖЕЙМС РУБИН: США НЕ ПРИЗНАЮТ 
НЕЗАВИСИМОСТЬ НАГОРНОГО КАРАБАХА

“США не признают незави
симый Нагорный Карабах и 
любые выборы, подразуме
вающие усиление законности 
этого образования”, - заявил 
на брифинге в Госдепартамен
те США по вопросу о т.н. “пре
зидентских выборах в Нагор
ном Карабахе” представитель 
МИД этой страны Джеймс Ру
бин, сообщает пресс-служба 
МИД Азербайджана.

Комментируя заявление 
Президента России Бориса

Ельцина о росте активности 
США на Кавказе, говорится 
далее в пресс-релизе, госпо
дин Рубин отметил, что “Ва 
шингтон придерживается прин
ципа территориальной целост
ности стран региона”. США и 
Россия, по его словам, имеют 
общие интересы на Кавказе.

"Мы хотим тесно сотрудни
чать с Москвой, заинтересова
ны в стабильности в регионе и 
коммерческом развитии его 
важнейших энергетических ре

сурсов. США хотят видеть не
зависимым любое государство", 
- заявил представитель Госде
партамента.

“Проведение президентских 
выборов в т.н. Нагорно-Кара
бахской Республике противоре
чит не только Конституции 
Азербайджана, но и всем нор
мам международного права” , - 
считает председатель Демокра
тической партии Азербайджана 
Нуреддин Мамедли. Речь идет 
об утверждении в самопровоз

глашенной НКР легитимного 
института президентства, что 
противоречит принципам Лис
сабонского саммита ОБСЕ о 
территориальной целостности 
Азербайджана.

В этих условиях, отметил 
Мамедли, “Баку должен либо 
признать агрессора победите
лем, либо военным путем ос
вободить оккупированные 
земли, т.к. дипломатические 
пути решения конфликта ни к 
чему не привели".

СПИКЕР М И Л Л И -М Е Д Ж Л И С А  
ПОСЕТИТ ЕГИПЕТ

На 10 сентября намечен отьеэд 
делегации Милли-Меджлиса во 
главе со спикером Муртузом Алес
керовым в Египет. Об этом агент
ству Т У  РАН стало известно из ис
точника в парламенте страны.

Делегация азербайджанских 
парламентариев примет участие в 
работе очередной сессии Межпар- 
уламентского Союза стран мира

^----
СОСТОЯЛОСЬ ЗАСЕДАНИЕ 

КООРДИНАЦИОННОГО 
СОВЕТА ПО РАЗВИТИЮ 
МАЛОГО И СРЕДНЕГО 

БИЗНЕСА
В минувшую пятницу в Анти

монопольном комитете состоялось 
заседание Координационного со
вета по исполнению “ Програм
мы государственной помощи ма
лому и среднему предприниматель
ству в А Р ” . Были рассмотрены во
просы определения направленнос
ти инвестиционных программ по 
льготным кредитам, разработка 
механизмов подготовки и экспер
тизы инвестиционных проектов, 
методологическая система обуче
ния предпринимательству.

По первому вопросу были назва
ны следующие приоритеты: привле
чение новой техники и технологии, 
использование местного и импортно
го сырья, согласование программ с 
правительством, инновации. Все эти 
проекты должны быть направлены 
на содейст вие местному производи
телю и способствовать экспорту про
изводимой им продукции.

По второму вопросу решено 
создать экспертную комиссию (по
стоянно действующую экспертную 
группу). Определена направлен
ность экспертизы - маркетинго
вая, финансовая, техническая. 
В помощь предпринимателям 
рекомендовано разработать типо
вую форму бизнес-планов.

По третьему вопросу решено 
создать учебно-методический 
центр для подготовки предприни
мателей по следующим напра
влениям: основа предпринимате
льской деятельности для незаня
того населения (10 дней), пред
принимательство и малый биз
нес (10 дней), предприниматель
ство и средний бизнес (5 дней). По
сле решения организационных во
просов программа будет направле
на на согласование членам Коор
динационного совета.

АЗЕРБАЙДЖАН  
ЖДЕТ ПОМОШ И  

ОТ РОССИИ
Несмотря на успеш ные 

встречи и переговоры прези
дентов США и Азербайджана 
Билла Клинтона и Гейдара 
Алиева, Азербайджан по- 
прежнему надеется на активи
зацию посреднических усилий 
России в решении карабах
ской проблемы и выражает 
уверенность в том, что после 
окончания переговоров с че
ченскими руководителями и 
полного урегулирования че
ченской проблемы руководст
во России позволит себе уде
лить внимание и карабахской 
проблеме. Об этом заявил на 
пресс-конференции в Баку 
советник Президента Азер
байджана по внешней полити
ке Вафа Гулу-заде. По его сло
вам, карабахская проблема 
должна занять важное место 
в дальнейшей деятельности 
руководителей всех стран 
СНГ, заинтересованных в 
мире на земуе. Позиция Азер
байджана, сказал он, основы
вается, в частности, на при
знании Арменией территори
альной целостности и сувере
нитета Азербайджана, непри
косновенности его границ, 
обеспечения гарантий бе з 
опасности армянскому насе
лению Нагорного Карабаха.

Т Е Н Д Е Н Ц И Я  Р О С Т А  
В В П  С О Х Р А Н Я Е Т С Я

Объем ВВП за семь месяцев 
1997 года составил 7618, 5 
млрд. манат. Реальный же рост 
ВВП по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого 
года составил 5,7%. Об этом 
ТУРАН сообщили в Госкомста
те АР. Рост ВВП за минувшее 
полугодие был 5,2%.

Объем производства про
мышленной продукции за семь 
месяцев составил 7022,5 млрд.

манат, что в сопоставимых це
нах на 0,6% больше аналогич
ного периода прошлого года. 
Структура ВВП за семь меся
цев сложилась следующим об
разом: промышленность - 
29,5%, строительство - 12,7%, 
сельское хозяйство - 13,9%, 
транспорт и связь - 16,2%, тор
говля и бытовое обслуживание 
- 6,5%.

1ТПТТ4"ДИИ!1!Ь-
Г0Т0ВЫ ВЛОЖИТЬ ИНВЕСТИЦИИ

Бывший сенатор США, вице- 
президент "Фонда развития 
Азербайджана” Гордон Хамфри 
и президент корпорации “Уорлд 
Рессокси Ник” Мунир Гали обе
щали выделить необходимую 
сумму, размер которой не ука
зывается, на развитие хлопко
водства и производство расти

тельных масел в Азербайджа
не. Они также заявили, что 
готовы вложить инвестиции в 
разработку новых технологий, 
играющих важную роль в воз
рождении этой отрасли, а так
же приобретении машин, ме
ханизмов, другого оборудова
ния.

 /
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НАЧАЛСЯ ПРОЦЕСС ОБЪЕДИНЕНИЯ 
КОММЕРЧЕСКИХ БАНКОВ

С начала июля отмечается тенденция к слиянию коммерчес
ких банков. Этот шаг последовал за решением Нацбанка о по
вышении с 1 июля 1997 года уставного капитала коммерческих 
банков (КБ) до $600 тыс.

В настоящее время 8 коммерческих банков перешли в статус 
филиалов других КБ. “Фархад банк" стал отделением "Гянджа 
банка” , “Азтрансинвест банк" - “Элис банка", “Азинторг банк” - 
“Далга банка” , “Игтисади Инкишаф банк” - “Гарантии", “Солид 
банк" - “Дебют банка". “Хазар банк” стал сумгаитским филиало- 
м “Кавказ инкишаф банк", “Азеравтойолбанк” - бакинским 
филиалом N 1 “Дениз - Бизнес бацка” , “Фермер банк” - бакин
ским филиалом “Азершараб банка” . “Элис банк” объединился с 
“Баба банком" в новый "Гранд банк". На 1 августа сего года в 
Азербайджане действуют 97 коммерческих банков. Уставные 
фонды большинства из этих банков значительно выше 
нормативных $600 тысяч.

/■— СШ !
ЕСЛИ ХОТИТЕ 

СТАТЬ 
ДИПЛОМАТОМ

На двух языках - азербайд
жанском и русском - будет вес
тись платное обучение в Выс
шем дипломатическом кол
ледже с нынешнего учебного 
года в Баку. Плату за учебу осо
бо одаренных заведение взяло 
на себя. Его назначение - под
готовка квалифицированных 
специалистов для внешнеполи
тических и внешнеэкономичес
ких ведомств, посольств и за
рубежных представительств 
Азербайджанской Республики. 
По окончании колледжа выпуск
ники удостоятся степени бака- 

.лавра и магистра, 
ч   ^
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СОСТОЯЛАСЬ 
КОЛЛЕГИЯ 

МИНОБОРОНЫ ПО 
ИТОГАМ ПОЛУГОДИЯ

Состоялась коллегия Ми
нистерства обороны республ
ики под председательством 
министра Сафара Абиева. На 
коллеги, посвященной полу
годовым итогам работы, было 
отмечено, что преступность за 
указанный период значитель
но снизилась в сравнении с 
аналогичным периодом прош
лого года. Об этом агентству 
ТУРАН сообщили в пресс- 
службе^Минобороны.

 1 _  ^
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Б о л ь ш а я  н е ф т ь
В  ГН К В Р  У ВЕРЕН Ы , ЧТО СП РЯВЯТСЯ 

С ГО Д О ВЫ М  ЗЯД ЯН И ЕМ
В январе-июне 1997 года 

прибыль Государственной 
нефтяной компании Азербайд
жана составила 3 трлн. 762 
млрд. манат. Об этом агент
ству ТУРАН сообщили в ГНКАР.

Самой прибыльной отрас
лью ГНКАР по-прежнему яв
лялась нефтегазодобыча. В 
первом полугодии эта отрас
ль принесла 72,4% всех дохо
дов. 8,1% дохода пришлись 
на нефтепереработку, осталь
ные же - на нефтяное маши
ностроение и другие сферы 
нефтяноР) отрасли.

За этот период рентабель
ность одной тонны нефти со
ставила 29,6%. В январе- 
июне темп падения нефте
добычи составил 2,2%, в то 
время, как по плану на этот год 
он не должен превышать 1,1%. 
Темпы падения газодобычи 
достигли уровня 4%. Руковод

ство ГНКАР падение нефтега
зодобычи объясняет нехваткой 
необходимых средств на бу
рение новых скважин. Но при 
этом руководство ГНКАР вы
сказывает уверенность, что при 
умелом использовании внут
ренних резервов компания смо
жет выполнить годовые плано
вые показатели.

Они определены правитель
ством в следующих объемах: 
нефтедобыча - 9 млн. тонн, га
зодобыча - 6,9 млрд. кубомет
ров.

В первом полугодии 1997 
года убытки ГНКАР из-за 
перебоев в подаче электро
энергии составили 1 млрд. 900 
млн. манат. За данный период 
произошли 4 аварии во вре
мя проведения буровых работ 
и имело место 12 несчастных 
случаев (3 - со смертельным 
исходом).

ВЗАИМООТНОШЕНИЯ АМЕРИКАНСКОЙ 
КОМПАНИИ АМОСО С ГНКАР 
ВСТУПАЮТ В НОВУЮ ФАЗУ

исключено, что это будет рав
ное долевое участие.

“А тосо  предусматривает 
начать сотрудничество с 
ГНКАР на широком простран
стве”, - заявил г-н Хилл. По 
его словам, это в первую оче
редь касается сотрудничества 
в области продажи сырой неф
ти на мировых рынках, техни
ческой поддержки предпри
ятий ГНКАР и увеличения каче
ства переработки на бакинских 
НПЗ с целью получения раз
личных высококачественных 
масел.

Для обсуждения этих и дру
гих вопросов Баку скоро по
сетит большая делегация 
компании Атосо.

“После недавнего подписа
ния в Вашингтоне Меморанду
ма о взаимопонимании между 
А тосо  и ГНКАР начинается 
новая фаза в наших взаимо
отношениях с азербайджан
скими нефтяниками”, - сказал 
в беседе с корреспондентом 
ТУРАН постоянный предста
витель компании Атосо 8еа 
Ре1го1еит Ш .  в Азербайджа
не Дуглас Хилл.

По словам г-на Хилла, ком
пания Атосо желает принять 
участие в разведке и разра
ботке перспективной структу
ры “Инам” совместно с ГНКАР 
и, хотя пока нет конкретной 
договоренности о разделе 
пая в будущем контракте, не

ВОССТАНОВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ НА ЧЕЧЕНСКОМ 
УЧАСТКЕ НЕФТЕПРОВОДА ВРЯД ЛИ БУДУТ 

ЗАВЕРШЕНЫ Д 01 ОКТЯБРЯ. СЧИТАЕТ ВИЦЕ- 
ПРЕЗИДЕНТ РЕСПУБЛИКИ ИЧКЕРИЯ

“Мы хотим использовать опыт Азербайджана в проведении 
структурных преобразований в экономике, а также в аграрном 
секторе, где вы сделали значительный прорыв” , - заявил в Баку 
в беседе с журналистами вице-президент Чеченской Республи
ки Ичкерия Ваха Арсанов.

Отвечая на вопрос о судьбе нефтепровода Баку-Новороссийск, 
Арсанов сообщил, что восстановительные работы на чеченском 
участке нефтепровода начаты. Однако вряд ли восстановитель
ные работы на участке в 153 км будут завершены к 1 октября 
нынешнего года.

Касаясь целей своего визита в Баку, Арсанов сообщил, что 
чеченское руководство всерьез рассматривает вопрос подго
товки студентов в азербайджанских вузах. Уже в сентябре 15 
чеченцев станут студентами Азербайджанской медицинской 
академии, сказал он.
V_______________________________________________________

ОФИЦИАЛЬНЫЕ БАКУ СЧИТАЕТ 
НЕОБОСНОВАННЫМИ ПРИТЯЗАНИЯ 
АШХАБАДА НА МЕСТОРОЖДЕНИЯ 

НЕФТИ Б АЗЕРБАЙДЖАНСКОМ 
СЕКТОРЕ КАСПИЯ

21 августа МИД Азербайджа
на направил ноту в адрес внеш
неполитического ведомства 
Туркменистана. Нота касается 
морских месторождений “Азе- 
ри”, “Чыраг” и “Кяпаз”.

Месторождения “Азери” и 
“Чыраг” расположены в азер
байджанском секторе Каспия, 
границы которого были опреде
лены еще в 1970 г., сказано в 
ноте. Заключив контракты на 
совместную разработку местор
ождений в азербайджанском 
секторе Каспия с иностранны
ми компаниями, Азербайджан 
действует в соответствии с 
нормами международного 
права, отмечено в ноте.

Притязания Туркменистана в 
этой связи МИД Азербайджана 
считает необоснованными с 
правовой точки зрения.

Что касается месторождения 
“Кяпаз”, то его принадлежность 
к азербайджанскому сектору 
Каспия де сих пор ни у кого не 
вызывала сомнения, говорится 
в ноте МИД Азербайджана.

Приветствуя согласие Турк
менистана на секторальное 
деление по срединной линии, 
азербайджанская сторона вно
вь предлагает создать совмест
ную комиссию по закреплению 
границ между секторами.

Любые разногласия между 
прикаспийскими государствами 
“могут быть разрешены в ра
мках переговорного процесса 
как на двусторонней, так и на 
многосторонней основе” , го
ворится в ноте МИД.

В ЛОНДОНЕ ОБСУВДАЕТСЯ 
ПРОЕКТ СТРОИТЕЛЬСТВА 
СЛЕДУЮЩЕЙ НЕФТЯНОЙ 

ПЛАТФОРМЫ
В Лондоне продолжается 

совместное обсуждение про
екта строительства и установ
ки в рамках “контракта века” 
следующей стационарной неф
тяной платформы для место
рождения “Азери”. Об этом в 
беседе с корреспондентом 
ТУРАН сообщил главный ме
неджер по морским проектам 
АМОК Алан Данн.

В обсуждении проекта при
нимают участие эксперты аме
риканской сервисной компании 
Вгом/п & Воо1, ставшей в про
шлом месяце победителем тен
дера АМОК на проектные ра
боты по платформе, а со сто
роны АМОК - Дон Неясен, ко
торый станет главным менед
жером при реализации этого 
проекта. По завершении лон
донских встреч АМОК объявит 
тендер на строительство и ус
тановку данной нефтяной плат
формы.

ПРЯБСКИЙ БИЗНЕСМЕН 
СТРЕМИТСЯ ПОГРЕТЬ РЫКИ НМ 

. НЕОТЕПРОВООЕ БПКЫ- 
ОЖЕЙНПН

“Мы обязательно столкнем
ся с опасностью потери своих 
позиций на Кавказе и в Цен
тральной Азии. Турция должна 
внимательно пересмотреть 
свою политику на Кавказе” , - 
заявил в интервью газете “Тигк- 
1зЬ йаПу Ые\л/5” бывший глава 
турецкой нефтепроводной 
компании (ВОТАЗ) Мете Гокнел.

В настоящее время Гокнел 
является одним из главных со
ветников новой коммерческой 
структуры, стремящейся сфор
мировать “Кавказо-Евразий- 
ский общий рынок”. В настоя
щее время существуют “Меж
дународная Кавказская торго
во-промышленная палата” и 
“Кавказский инвестиционный 
банк” . По мнению турецкой га
зеты, финансово-политические 
круги, желающие сформирова
ть “Кавказо-Евразийский рын
ок”, стремятся создать струк
туру, альтернативную Конфер
енции Черноморского Экономи
ческого Сотрудничества.

Впервые идея создания 
“Кавказо-Евразийского рынка” 
была выдвинута в июне нынеш
него года на форуме Кран-Мон
тана в Швейцарии. Известно, 
что во главе финансовых кру
гов, инспирирующих эту идею, 
стоит известный бизнесмен 
арабского происхождения 
Аднан Хошоги (Касикчи)., Имя

этого человека стало известно 
мировой общественности во 
время скандала “Иран-кон- 
трас”. Хошоги был одним из 
посредников в незаконных 
сделках с американским ору
жием между Ираном и Никар
агуа.

Как стало известно ТУРАН из 
источников, близких к Хошоги, 
в настоящее .время контро
лируемые этим бизнесменом 
деловые структуры стремятся 
включиться в проект финансир
ования стратегического нефте
провода Баку-Джейхан. С этой 
целью Хошоги лоббирует в на
стоящее время определенные 
политические круги США. При
мечательно, что в окружении 
Хошоги есть влиятельные че
ченские деятели в лице быв
шего вице-премьера Чечни 
Хож Ахмеда Янухаева, который 
в настоящее время возглавля
ет Американо-Кавказскую тор
гово-промышленную палату. 
Примечательно, что в числе 
Совета директоров палаты на
ходится Мел Левин - советник 
Белого дома, а также многие 
американские дипломаты.

Согласно сообщению турец
кой газеты, идея "Кавказо- 
Евразийского рынка” подразу
мевает инвестирование транс
портно-энергетических и теле
коммуникационных проектов.

В СЕН ТЯБРЕ ЗА ВЕРШ И ТС Я  
ПЕРВАЯ Ф А ЗА  М О РС К И Х  

П РО ЕК Т О В  АМ О К
Стыковка подводных трубо

проводов уже непосредствен
но возле нефтяной платформы 
“Чираг-1 ” будет произведен^ на 
глубине моря 120 метров (над
водная часть платформы - 25 м), 
сообщил в беседе с корреспон
дентом ТУРАН главный менед
жер по морским проектам 
АМОК Алан Данн. По его сло
вам, выполнение этих работ 
осложняется тем, что на таких 
глубинах неприменимы обыч
ные подводно-водолазные тех
нологии. Для стыковки двух 
вертикально закрепленных к 
основанию платформы нефте- 
и газопроводов будет приме
нена специально разработан
ная для этих работ техноло
гия.

По завершении подводных 
стыковочных работ будет 
осуществлено два тестирова
ния подводного нефтепрово
да - на высокое давление и

на герметичность. Тестирова
ние подводного нефтепровода 
запланировано на 23 сентяб
ря сего года. Общая протя
женность нефтепровода от 
“Чираг-1” до Сангачальского 
терминала - 189 км, из кото
рых 176 км расположено под 
водой. Для заполнения неф
тепровода нужно не менее 305 
тыс. тонн нефти. Если продук
тивность первой скважины ока
жется около 10 тыс. барре
лей в сутки, то на это понадо
бится чуть больше месяца.

Буровые работы на плат
форме “Чираг-1” выполня
ет канадско-германский 
альянс КепИпд ОеИад ОпИ- 
тд . А услуги по буровым 
работам, включая перфори
рование скважин, наклонно
направленное бурение и 
перевод скважин в эксплуа
тационный режим, - компания 
ЗсЫитЬегдег.

 :------------------------------

ОСНОВНЫЕ ТОРГОВЫЕ ПАРТНЕРЫ  
АЗЕРБАЙАЖАНА В ПЕРВОМ ПОАУГ О АНИ

Основными торговыми партнерами 
гам первого полугодия стали:

Азербайджана по ито-

ИМПОРТ
(в $ млн)

Удельный 
вес в %

ЭКСПОРТ
(в $ млн)

Удельный 
вес в %

Турция
Россия
Украина

90.5
77.5 
37,8

23,9%
20,4%
10,0%

Иран 
Россия 
Г рузия

119,4
68,9
61,5

29,4%,
17,0%
15,1%

Иран 29,3 7,7% Гонконг 41,2 10,1%
ОАЭ 21,8 5,7% Турция 19,2 4,7%
Г рузия 17,3 4,6% Швеция 18,9 4,6%
Германия 15,1 4,0% Италия 18,1 4,5%
Другие 90,0 23,7% Другие 59,4 14,6%
ВСЕГО 379,3 100,0% ВСЕГО 406,6 100,0%

За указанный период Азербайджан импортировал товары 
72 стран и экспортировал в 49 стран.

из

АЗЕРБАЙДЖАНСКИЕ СПОРТСМЕНЫ П РИ Ш ЛЮ Т 
УЧАСТИЕ В I  ОЛИМПИАДЕ ПО ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫМ 

ВИДАН СПОРТА
В  эти дни в Лондоне проходит I Оли

мпиада по интеллектуальным видам 
спорта. В программу игр входит свыше 
30 видов (шахматы, шашки, го. спортив
ный бридж, компьютерное программи
рование. компьютерное чтение и т.д.).

Как сообщили ТУРАН  н Федерации 
шашек Азербайджана, страну па Олим
пиаде представляют трое шашистов: чем
пион мира среди кадетов Фархад Гусей
нов. национальный гроссмейстер Элынаа 
Мурсалов н притер чемпионата мира сре
ди конфедераций стран А  йш Тчлят Мех- 
тнев.

При юнои фонд Олимпиады равен ИХ) 
тысячам фунтов стерлингов.
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Горячая точка

ОБСУЖДЕНЫ
ПЕРСПЕКТИВЫ
КАРАБАХСКОГО

УРЕГУЛИРОВАНИЯ
Перспективы урегулирова

ния нагорно-карабахского кон
фликта были обсуждены в ходе 
состоявшейся встречи Прези
дента Армении Левона Тер- 
Петросяна с находящимся в 
Ереване представителем Гер
мании в Минской группе ОБСЕ 
Франком Ламбахом. На встре
че присутствовал первый за
меститель министра иностран
ных дел РА Вардан Осканян. 
Об этом агентству СНАРК со
общили в пресс-службе Пре
зидента РА. Франк Ламбах 
встретился с полномочным 
представителем Нагорно-Ка
рабахской Республики в Арме
нии Наирой Мелкумян.

ВИ ЦЕ-СПИ КЕР ПАЛАТЫ ЛОРДОВ  
ВЕЛИ КОБРИТАНИИ И ПЕРВЫЙ  

ЗА М М И Н И С ТРА  И Н О СТРАН Н Ы Х ДЕЛ  
АРМ ЕН И И  ОБСУДИЛИ ВОПРОС  
УРЕГУЛИРОВАНИЯ Н АГОРН О 
КАРАБАХСКО ГО  КО НФ ЛИ КТА

Состоялась встреча первого 
заместителя министра ино
странных дел Армении Варда
на Осканяна с вице-спикером 
Палаты лордов парламента Ве
ликобритании баронессой Ке- 
ролайн Кокс.

Как сообщили агентству 
СНАРК в Департаменте по свя
зям с общественностью и прес
сой МИД РА, участники беседы 
обменялись мнениями относи
тельно нынешнего состояния 
процесса мирного урегулиро
вания нагорно-карабахского 
конфликта. Баронесса Кокс, в 
частности, ознакомила первого

заместителя главы внешнепо
литического ведомства Арме
нии с итогами своей последней 
поездки в Нагорный Карабах.

Стороны обсудили также ре
зультаты запроса Палаты лордов 
в адрес нового правительства 
Великобритании в контексте про
водимой Лондоном внешней по
литики в отношении Кавказского 
региона, в том числе по части ка
рабахского урегулирования.

Вардан Осканян вновь под
твердил неизменность позиции 
руководства Армении по вопро
су мирного разрешения про
блемы Нагорного Карабаха.

РАЗРЕШЕНИЕ НАГОРНО-КАРАБАХСКОГО КОНФЛИКТА - 
ПРЕРОГАТИВА КО Н Ф ЛИ КТУЮ Щ И Х СТОРОН, ОНО НЕ ДО ЛЖ Н О  
НАВЯЗЫВАТЬСЯ ИЗВНЕ, СЧИТАЕТ АМЕРИКАНСКИЙ СЕНАТОР

Разрешение нагорно-кара
бахского конфликта - исключи
тельно прерогатива конфлик
тующих сторон, оно не должно 
навязываться извне. Об этом 
заявил на пресс-конференции 
в Ереване американский сена
тор Джек Рид, побывавший на 
днях с частным визитом в На
горном Карабахе.

По его словам , в ходе 
поездки по Армении и НКР он 
получил возможность убедить
ся в их стремлении к миру. Что 
касается Азербайджана, то 
ему, отметил сенатор, следо
вало бы доказывать свое ми
ролюбие не на словах, а на 
деле - к примеру, прекратить

блокаду Армении и Нагорного 
Карабаха, а также вступить в 
прямые переговоры со Степа
накертом.

Только в этом случае,сказал 
Рид, можно было бы говорить 
о необходимости отмены по
правки 907, запрещающей 
оказание прямой правительст
венной помощи США Азербайд
жану, осуществляющему блока
ду Армении и Нагорного Кара
баха. Дебаты по этому вопро
су возобновятся в американском 
Конгрессе в сентябре и, по сло
вам Рида, будут достаточно 
бурными. По мнению Рида, от
мена поправки 907 до прекра
щения блокады со стороны

Азербайджана может лишь ус
ложнить переговорный процесс 
по карабахскому урегулирова
нию.

“Карабахские солдаты не ус
тупают в мастерстве американ
ским военнослужащим, которы
ми я когда-то командовал”, - 
сказал Рид, имеющий 12-лет- 
ний стаж службы в Вооружен
ных силах США.

Сенатор отметил, что восхи
щен решимостью карабахцев в 
их борьбе за свободу, но наде
ется, что проблема будет реше
на мирным путем, и карабах
ским солдатам никогда больше 
не представится повод демон
стрировать свое мастерство.

^ --------------------------------

ЭКОЛОГИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ НЕ 
ДОЛЖНЫ  РЕШАТЬСЯ В УГОДУ  

ПОЛИТИЧЕСКИМ
Опыт Армении показал, что 

когда экологические проблемы 
решаются в угоду политичес
ким, то можно шагнуть в такую 
пропасть, откуда нет спасения.

Такую точку зрения высказал 
член-корреспондент Инженер
ной академии РА Михаил Вер- 
мишев на семинаре "Экологи
ческая обстановка в Армении” , 
организованном в Ереване Ар
мянским представительством 
Демократического политологи
ческого центра Фридриха Эл
берта.

По мнению ученого, необду
манные в последние годы ос
тановки Армянской АЭС и круп
ных промышленных объектов в 
республике, возможно, улучши
ли состояние атмосферы, но 
крайне ухудшили положение 
населения. К. тому же из-за ос
тановки АЭС вынужденно зара
ботали ГЭС на Севано-Раздан- 
ском каскаде, что привело к 
необратимым процессам в озе
ре Севан.

Особую тревогу, по словам 
Вермишева, вызывает и состо
яние лесов. Если в 92-93 годах 
- период самого глубокого

энергетического кризиса в 
стране по причине экономи
ческой блокады республики - 
вырубка в Армении носила 
стихийный характер, то сейчас 
варварское по своим масшта
бам уничтожение лесных мас
сивов носит организованный 
характер, приносящий нема
лые доходы “бизнесменам” от 
леса.

На сегодня в самой малолес
ной в странах СНГ Армении пол
ностью вырублено 4 тыс. га, 20 
тыс. га пострадало. Если рань
ше ежегодно в республике вы
ращивали 9 млн. саженцев, то 
сейчас из-за уничтожения ма
точного леса эта работа сведе
на на нет. Не лучше обстоят 
дела с фауной. Полностью ис
чезли десятки видов птиц.

Экологические проблемы 
должны решаться во взаимо
связи с другими отраслями 
экономики и производства, а 
иначе вода будет чистой, но 
люди умрут от голода, поды
тожил свое выступление член- 
корреспондент Инженерной 
академии Армении Михаил 
Вермишев.

Конференция

Презентация
пт П ТИ Ц Ы  П РМ ЕН И И

в внгпии
Ий

Высокую оценку мировых 
специалистов-орнитологов по
лучила увидевшая недавно 
свет в США книга “Птицы Ар
мении” на прошедшей на днях 
презентации в Эглтонском 
заповеднике Рутленд Вотер 
(ЯиИапс! \Л/а1ег) Англии. Об 
этом в беседе с корреспон
дентом СНАРК по возвращении 
из Англии сообщил один из ее 
авторов, заведующий музеем 
зоологии Института зоологии 
Национальной академии Арме
нии Мартин Адамян, под чьим 
руководством и велась рабо
та над этим интересным 
изданием.

На ежегодную ярмарку в 
Эглтонском водно-болотном 
заповеднике птиц съезжаются 
специалисты-орнитологи мно
гих стран мира и любители. 
Здесь на их суд выносятся но
вая литература, оптика для на
блюдения, снаряж ение и 
многое другое, что достойно 
внимания ученых и специалис
тов.

Соавтором книги является

лектор Мюлленбергского кол
леджа (США), один из выдаю
щихся ученых Америки в этой 
области орнитолог Дэниел 
Клем. Инициатор и спонсор да
нного красочного издания - гра
жданин США Саркис Акопян.

Книга “Птицы Армении” - это 
первое в своем роде научное 
издание, куда включено около 
350 видов птиц. Каждая из них 
представлена высококачест
венной полиграфией, выпол
ненной известными художника- 
ми-орнитологами мира, изо
бразившими каждый вид с не
сравнимой точностью цветовых 
гамм и композиций.

Армения располагает необы
чайным разнообразием мира 
пернатых - 346-ю видами птиц, 
когда во всей Европе известно 
550 видов, а на территории 
бывшего Союза их насчитыва
ется всего 750. Книга “Птицы 
Армении” откроет двери в мир 
птиц региона, являющегося 
одним из интереснейших в ми
ровой орнитологии, считает 
Мартин Адамян.

^ ------------------: л

КРЕПНУТ РОССИЙСКО- 
АРМЯНСКИЕ СВЯЗИ

Премьер-министр Российской Федерации Виктор Черномыр
дин встретился с главой Правительства Армении Робертом 
Кочаряном и имел с ним беседу. Подробности переговоров на 
высоком уровне не сообщаются. После встречи Виктор Черно
мырдин лишь заявил о том, что обе стороны вплотную подо
шли к заключению большого договора. Возможно, по его сло
вам, он будет подписан во время намеченного в скором буду
щем официального визита Президента Армении Левона Тер- 
Петросяна в Москву. Об этом сообщают средства массовой 
информации России и Армении.

НАЧАЛИСЬ ВЫСТУПЛЕНИЯ 
ЗА Щ И ТЫ  НО Д Е ЛУ ЛИДЕРА 

ЗАПРЕЩ ЕННОЙ В РЕСПУБЛИКЕ 
ОППОЗИЦИОННОЙ ПАРТИИ 
“ Д А Ш Н А К Ц У Т Ю Г  ВААНА 

ОТАНЕСЯНА
В Верховном суде Армении 

начались выступления защиты 
по делу лидера запрещенной в 
Армении оппозиционной пар
тии - Армянской революцион
ной федерации “Дашнакцутюн" 
(АРФД) Ваана Оганесяна. Ли
дер АРФД обвиняется в призы
ве к смене существующего го
сударственного строя насиль
ственным путем.

Адвокаты Ваана Оганесяна, 
как и предполагалось, опровер
гли существование возглавля
емой им организованной груп
пы, планировавших осущест
вление на территории респуб
лики серии терактов с целью 
дестабилизации обстановки в 
стране и совершения государ
ственного переворота.

Выступление Ваана Оганеся
на и обвиняемых по этому делу 
30 других подсудимых ожида
ется через две недели.

Ч Е Р Е З  П О Д Д Е Р Ж К У  - К  В З А И М О П О Н И М А Н И Ю
В Помри по инициативе отдела внешних связей марзпета- 

рана (губернии) состоялась конференция национальных мень
шинств Ширакской области. На приеме у губернатора и на кон
ференции прозвучали слова признательности в адрес предста
вителей нацменьшинств, в трудное для Армении время не по
кинувших своей второй родины, и было выражено пожелание, 
чтобы Союз национальностей укреплялся и впредь.

Отмечалось, что только в ширакском филиале общества “Рос
сия” Республики Армения состоит более 3500 русских и пред
ставителей 18 других национальностей. Греки - гюмрийцы объ
единены в обществе “Фаэтон”, украинцы, хотя их меньше, - 
400 человек - основали благотворительный фонд “Украина” .

Конференция национальных меньшинств Ширака явилась 
свидетельством того, что руководство области, осознавая всю 
важность проблемы национальных меньшинств, выбрало един
ственный твердый курс в межнациональной политике: через 
поддержку - к взаимопониманию.

Образование

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ 
ПОМОГАЮТ ДРУГ ДРУГУ

В Ереване открыт учебно-об-
азовательный центр - филиал 
'осковской международной 

академии предпринимательст
ва - МАП. Это элитное высшее 
учебное заведение нового типа, 
представляющее возможность 
получения российского и зару
бежного высшего экономичес
кого и юридического образова
ния с получением двух офици
альных дипломов. После трех
четырех лет обучения в Ереван
ском центре МАП студенты 
переводятся в Москву или, за

ключив специальный договор 
с МАП, получают возможнос
ть заочно окончить Москов
скую государственную между
народную академию предпри
нимательства. В Ереванском 
центре МАП имеются факуль
теты международных отноше
ний, коммерческий, менедж
мента, юридический, делового 
администрирования и учетно- 
финансовыи. Присваивается 
квалификация - бакалавр эко
номики. Срок обучения - че
тыре года.

Происшествие
ДВА ЧЕЛОВЕКА ПОГИБЛИ В РЕЗУЛЬТАТЕ 

ПОЖАРА В АВТОБУСЕ
Два человека погибли при пожаре в автобусе, следовавшем 

по маршруту Ереван-Капан.
Согласно сообщению Управления по-чрезвычайным ситуа

циям Армении, это случилось во второй половине дня 22 авгус
та на 35-м километре трассы Горис-Капан. Причины возгора
ния транспорта пока неизвестны.

Еще 19 человек доставлены в Центральную капанскую боль
ницу. Девять из них находятся в тяжелом, а четверо - в крити
ческом состоянии.

ПАМЯТИ ПАВШИХ РУССКИХ в о и н о в
В Спитаке состоялся торже

ственный митинг, посвященный 
памяти павших русских воинов 
в русско-персидской войне 
1804 года. К монументу, воз
двигнутому в честь героической 
смерти в битве с 27-тысячной 

^армией Аббаса Мирзы русско-

го воина из дворянского рода 
Монтрезоров, воины 102-й 
военной базы возложили венок 
и живые цветы. На митинге вы
ступили представители армян
ской армии, присутствующие 
офицеры и воины Группы рос
сийских войск в Закавказье.

Речь шла об укреплении друж
бы и взаимопонимания между 
армянской и русской армиями, 
стрем лении сделать все 
возможное, чтобы на земле 
процветали мир, дружба и со
гласие.
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Благотворительность

В ПОЛЬЗУ ДЕТЕЙ-СИРОТ 
АРМЕНИИ И КАРАБАХА

В Швеции, в одном из пригородов Стокгольма Ваксхолме, 
состоялся благотворительный концерт в пользу детей-сирот 
Армении и Нагорного Карабаха. Концерт был организован жи
вущим в Швеции хирургом - урологом, миллионером Ваганом 
Варданяном и членами его большой семьи, которые значитель
ную часть своего времени уделяют детям-сиротам Армении и 
Нагорного Карабаха.

Как сообщила корреспонденту агентства “Ноян Тапан” коор
динатор Национального комитета благотворительных обществ 
Анаит Баяндур, в концерте приняли участие известные швед
ские исполнители Миа Марианне, Пьер Филлиппо, специально 
приглашенные известные певцы, пианисты и скрипачи из Фин
ляндии, Германии VI Голландии. В их исполнении прозвучали 
произведения Баха, Бетховена, Моцарта, Глюка, Гедике, совре
менных композиторов, русские и армянские песни. Весь доход 
от концерта, третьего в нынешнем году, был передан детям 
Армении и Карабаха. По мнению Анаит Баяндур, шведские и 
другие приглашенные артисты “сделали прекрасный, удивитель
ный подарок армянскому народу, еще раз продемонстрировав 

.высокий интернационализм и человечность . л
Благоустройство
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Решением муниципалитета 
Армении в конце августа - на
чале сентября в Ереване прой
дут дни очистки и благоу
стройства столицы республи
ки. Они будут проводиться по 
графику в основном по суббо
там и воскресеньям. В них 
примут участие широкие слои 
населения. Муниципалитет 
выделил для этих дней боль
шое количество транспортных 
средств, необходимой убороч
ной техники. Состоится и мас
совая акция по посадке де
ревьев, разведению новых са- 

и газонов. Только в цент- 
Еревана будет посажено 7 

тысяч деревьев, а на окраинах 
- более десяти тысяч. Работы 
по очистке и благоустройству 
будут сопровождаться выступ
лениями коллективов художе
ственной самодеятельности и 
(духовых оркестров.

Здравоохранение

Помощь из-за рубежа

ЗА ГОД - БОЛЕЕ 300 
МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ

По словам председателя 
Центрального банка Республи
ки Армения Баграта Асатряна, 
благодаря соотечественникам - 
армянам, проживающим и ра
ботающим в странах дальнего 
зарубежья, в течение 1996 года 
в Армению поступило более 300 
миллионов долларов. В том 
числе 30 миллионов долларов 
в виде инвестиций, около 130 
миллионов - в виде гуманитар
ной помощи и товаров. От про
живающих за рубежом родст
венников или работающих там 
соотечественников, по мнению 
Б.Асатряна, за тот же период в 
Армению поступило приблизи
тельно сто миллионов долла
ров.
V  ____________________

АРМ ЕНИЯ
^  ^ ------------------——— ----------^

РОССИЙСКИЙ С О П Р ЕД С ЕД А ТЕЛ Ь  
ОП РО ВЕРГАЕТ ЗАЯВЛЕНИЯ О ТОМ, 

ЧТО М ОСКВА О БЕЩ АЛ А БАКУ  
О СВО БО Д И ТЬ КОНТРОЛИРУЕМ Ы Е  

КАРАБАХОМ  ТЕРРИТОРИИ В 
ОБМЕН НА РАЗМ ЕЩ ЕНИЕ  

РОССИЙСКИХ ВОЕННЫ Х БАЗ В 
А ЗЕР Б А Й Д Ж А Н Е

“ к р у ш "  м  ю р у т $ . . .
Ровно в семь часов вечера, 

обслужив дневных посетите
лей, после небольшого пере
рыва вновь открываются четы
ре популярных ереванских 
кафе: “Крунк”, “Встреча”, “Зей- 
тун” и “Россия” - уже в качест
ве молодежных клубов. Акцио
нерное объединение молодеж
ных клубов проводит в них по 
инициативе молодежи вечера 
- встречи с известными артис
тами, поэтами, художниками, 
деятелями науки, спорта, мо
лодыми семьями. Порой эти

встречи продолжаются допо
здна. Эти четыре молодежных 
клуба пользуются популярнос
тью. Только за июнь - непол
ный август в них прошло до 20 
встреч с любимцами публики, 
было проведено восемь тема
тических вечеров, названия 
которых говорят сами за себя: 
“Укрепим армянские семьи” , 
“Дружба в школе и за ее пре
делами", “История Армении и 
перспективы”, “Какая разница 
между любовью и дружбой” , 
Другие.

Как “провокационную выдум
ку” расценил российский со
председатель Минской группы 
ОБСЕ Юрий Юкалов раздающи
еся в Баку заявления о якобы 
неоднократных обещаниях 
Москвы освободить занятые ка
рабахскими войсками террито
рии в обмен на размещение в 
Азербайджане российских 
военных баз.

С заявлением подобного 
рода, согласно сообщению ба
кинского агентства “Туран” , 
выступил Президент Азербайд
жана Гейдар Алиев на встрече 
31 июля в Вашингтоне с груп
пой бывших высокопоставлен
ных деятелей администрации 
США. Подробный отчет о встре
че был показан 12 августа по 
первой программе Азербайд
жанского телевидения.

В сообщении, в частности, 
говорится, что Гейдар Алиев 
отверг предложения Кремля 
о подобной сделке, отметив 
при этом, что США должны 
выступить гарантом незави
симости республик бывшего 
СССР.

“Кому-то очень не хочется, 
чтобы переговоры шли успеш
но”, - отметил в интервью кор
респонденту СНАРК Юрий 
Юкалов, отказавшись, однако, 
конкретизировать, кому 
именно это невыгодно.

Напомним, что переговоры 
по карабахскому урегулирова
нию в рамках Минской группы 
ОБСЕ должны возобновиться 
по завершении в начале сен
тября внеочередных выборов 
президента Нагорно-Караоах- 
ской Республики.

ВИНОГРРШНИКИСОКРАТИЛИСЬ 
НА 1 ООО ГЕКТАРОВ

По данным “Армагропресс", около 1000 гектаров виноград
ных садов уничтожено в Армении от ливней и других стихийных

й. По

К

Армения подключилась к 
(международной программе 
“Мир без полиомиелита и дру
гих острых детских болезней к 
2000-му году” . Благодаря мас
совой вакцинации детей за 
(последние три года в стране не 
зафиксировано ни одного слу-

бедствий. По сравнению с прошлым годом урожай винограда 
е сократился на 5000 тонн. Столь же печальна участь садов, 

юмрийский консервный завод отказался от заготовки сливы, и 
многие крестьяне, не зная, куда девать урожай, встали перед 
необходимостью вырубки сливовых садов.

В Е С П Л А  Т Н О Е
олевания полиомиели- совых заболеваний детского

туберкулеза, дизентерии, диф-
чая за
том. Благодаря постоянно про
водимым противоэпидемичес
ким мероприятиям здевь пол
ностью ликвидированы и такие 
инфекционные болезни, как хо
лера, оспа, малярия, стала 
возможной ликвидация как мас-

терии. Все дети в возрасте до 
трех лет обеспечены обязатель
ной бесплатной медицинской 
помощью, лечением, необходи
мыми лекарственными и други- 
ми медицинскими средствам^

Ф РАНСУА БАХ  
ПРЕДОСТЕРЕГАЕТ

1997 год можно считать началом эпидемии СПИДа в Арме
нии. Это констатировал в беседе с  корреспондентом СНАРК 
эксперт Международной организации по борьбе со СПИДом 
Франсуа Бах из Франции, посетивший Ереван с целью озна
комления с ситуацией по борьбе с чумой XX века. По его сло
вам, необходимо в срочном порядке организовать в респуб
лике различные профилактические программы, в первую оче
редь для детей, подростков и молодежи. Именно полномас
штабная информация о СПИДе и элементарное половое вос
питание с самых ранних лет позволяют избежать вспышки эпи
демии, которая будет иметь для такой маленькой страны, как 
Армения, поистине пагубные последствия. Конечно, традиции 
и обычаи армян могут сыграть сдерживающую роль в этом 
процессе. Но усиливающаяся за последние годы миграция, 
когда молодежь з^. пределами республики ведет достаточно 
свободный образ жизни, резко увеличивает риск заражения 
как СПИДом, так и другими заболеваниями, передающимися 
половым путем, считает Франсуа Бах. Так, к примеру, все 10 
больных вирусом иммунодефицита в Армении заразились вне 
республики. Шестеро уже погибли, двое в тяжелом состоя
нии. В республике принят Закон “О профилактике вируса им
мунодефицита человека” .

Ф с с л г и в л л ь  
Фильмов ссрж.4

4ВСЛШХШ4
В Доме кинематографистов 

Армении с большим успехом 
Ъ ошел фестиваль французских 
фильмов с участием Сержа Аве- 
тикяна. Фестиваль был органи
зован Министерством культуры 
Республики Армения, посоль
ством Франции, Союзом кине
матографистов и Национальной 
фильмотекой Армении.

Серж Аветикян - актер, ре
жиссер, продюсер - родился в 
1955 году. Родителей его в свое 
время репатриировали, а затем 
в 1970 году они вновь вернулись 
во Францию. Серж сыграл в 50 
Фильмах. Его творчески^ 
Диапазон весьма широк. Он за
нимается кино - и телережис
сурой, пишет сценарии, снима
ет документальные фильмы. 
Аветикян известен также как 
продюсер. С 1988 года он вла
деет кинокомпанией “Бумеранг 
Армдаакши”. В программу Ёр 
ванекого фестиваля входило 16 
Фильмов, в которых он высту
пал и как режиссер, и как актер. 
Его творчество фактически не 
°Ь1ло знакомо армянскому зри- 
телю, ибо фильмы Сержа Аве- 
тикяна по разным причинам 
еыли запрещены и ранее не де
монстрировались в Армении.

ВЛАДИМИР АКОПЯН - 
ВНОВЬ ПЕРВЫЙ 

ШАХМАТИСТ АРМЕНИИ
Чемпионом Армении по шах

матам второй го# подряд стал 
гроссмейстер Владимир Акопян, 
занимающий 17-ю ступеньку в 
рейтинг-листе ФИДЕ (2660). Он 
единственный среди 12 участ
ников, проведший весь турнир 
без поражений.

Акопян набрал 8 очков из 11 
возможных и завоевал льви
ную долю наград за спортив
ные и творческие достижения. 
За победу в турнире 26-лет
ний гроссмейстер удостоен 
50-граммовой золотой м е 
дали и денежного приза в 3 
тысячА долларов. Ему доста
лись специальные призы: за 
наибольшее количество по
бед (5), лучший результат в 
первых пяти турах (4,5 очка) 
и во встречах гроссмейстеров 
между собой (2,5 очка из 4 
возможных).

Второе место и денежный 
приз в 2 тысячи долларов 
завоевал гроссмейстер Смбат 
Лпутян, отставший от победи
теля на полочка. После един
ственного поражения в послед
нем туре тоссмейстер Арташес 
Минасян был вынужден удовле

твориться третьим местом (7 
очков) и призом в 1,5 тысячи 
долларов.

Самые юные участники - 
17-летний Карен Асрян и 15- 
летний Левон Аронян - раз
делили 6-й приз. Кстати, Ас
рян, имеющий два гросс
мейстерских балла, без пора
жений провел 7 туров и был 
близок к выполнению завет
ной нормы в третий раз. 
Однако юный мастер потер
пел два чувствительных пора
жения подряд, и гроссмейс
терская высота осталась пока 
непокоренной.

57-й шахматный чемпионат 
Армении был самым сильным 
по составу участников среди 
всех предыдущих. Звание чем
пиона оспаривали 5 гроссмейс
теров и 7 международных мас
теров. Турнир был 11 -й катего
рии ФИДЕ с нормой гроссмейс
тера - 7 очков из 11 возмож
ных.

Чемпионат вызвал большой 
интерес среди поклонников 
шахматного искусства.

Турнир посетил Президент 
Армении Левон Тер-Петросян.

ЗНАКОМЬТЕСЬ: 
КИКБОКСИНГ...

В Армении стали широко 
пропагандировать новый вид 
спорта - кикбоксинг. В Ерева
не, например, был проведен 
первый чемпионат, разыгрыва
ются призы, медали. Прези
дент федерации кикбоксинга, 
член директорского совета 
международной ассоциации 
ВАКО Гайк Жамкочян указыва
ет, что возникновение этого 
вида спорта связано с пребы
ванием американских солдат в 
Юго-Восточной Азии. Тогда и 
родилась идея создания 
некоего синтетического вида 
спорта: бокс плюс восточное 
единоборство. Центр ВАКО 
находится в Италии, президен
том этой ассоциации является 
известный Фальсони. От бок
са этот вид спорта отличается 
амуницией: помимо наручных 
перчаток, спортсмен должен 
носить ножные “перчатки", за
щитные перчатки на паху, в 
других местах.

Армянские спортсмены уже 
стали членами ВАКО, подгото
вили двух мастеров междуна-, 
родного класса, двух арбитров 
международной категории и 
готовятся к участию в междуна
родном турнире.

“ГОРИЗОНТ” 
ОЛЯ АРМЕНИИ

Министерство сельского 
хозяйства Армении получило 
из штаб-квартиры продо
вольственной и сельскохо
зяйственной организации 
(ФАО) проект национальной 
стратегии развития сельско
го хозяйства “ Горизонт-2010" 
специально для Армении. 
Дело в том, говорит началь
ник управления внешних свя
зей Министерства сельского 
хозяйства Армёнии Андраник 
Петросян, что на саммите, 
посвящ енном проблемам 
продовольственной обеспе
ченности , прошедш ем в 
Риме, было принято решение 
об оказании содействия 
странами-донорами развива
ющимся странам в разработ
ке национальной стратегии 
развития сельского хозяйст
ва “ Горизонт-2010” . Проект 
специально по Армении за
нимает значительную часть 
этой программы.



СЕВЕРНЫ Й К А В К А З
"СГ" таз 28 августа 1997 г,
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ПРЕЗИДЕНТ ЧЕЧНИ СЧИТАЕТ 
НЕЦЕЛЕСООБРАЗНЫМ ОТТЯГИВАТЬ 

ПОДПИСАНИЕ МЕЖГОСУДАРСТВЕННОГО 
ДОГОВОРА МЕЖДУ ЧЕЧНЕЙ И РОССИЕЙ
Оттягивать подписание 

межгосударственного догово
ра между Чечней и Российской 
Федерацией “не только на 
полтора года, но даже на один 
день” нецелесообразно, счи
тает президент Чечни Аслан 
Масхадов. “Иначе снова по
явятся посредники типа Бере
зовских, Автурхановых, Завга- 
евых, и тогда опять не избе
жать беды” , - сказал он на 
пресс-конференции в Грозном. 
Масхадов добавил, что “руко
водителям России и Чечни 
нужно принять мудрое, до
стойное государственное ре
шение и поставить в это ито
говую точку на радость наро
дам и Чечни, и России”.

Напомним, что Борис Ель
цин считает возможным под
писание такога договора в те
чение полутора-двух лет.

Резкие демарши ряда рос
сийских руководителей в свя
зи с освобождением тележур
налистов Масхадов охаракте
ризовал как “разыгранный 
спектакль с целью дискреди
тировать власть в Чечне, фи
нансируя преступные группи
ровки”. Он предположил, что

теперь можно ожидать заявле
ний “о недееспособности Мас
хадова и причастности к этим 
делам Арсанова”.

“Ни Малашенко, ни Куликов, 
ни Березовский уже не смогут 
остановить наметившийся про
цесс нормализации отношений 
между Чечней и Россией” , - за
явил президент Чечни. По его 
словам, руководство Чечни и 
Российской Федерации “четко 
и ясно видит” перспективы сво
их взаимоотношений, и “тем, 
кто не заинтересован в установ
лении ровных, доверительных 
отношений между Чечней и 
Россией”, будет сегодня труд
но “оказать влияние на их раз
витие, а также на ход перего
воров” . Уверенность в этом ук
репилась в чеченском руково
дителе в ходе встречи с Пре
зидентом России Борисом Ель
циным. Масхадов подчеркнул, 
что “Борис Ельцин конкретно и 
решительно дал этим враждеб
ным силам отпор”.-

Президент Чечни особо под
черкнул, что разделяет “беспо
койство Бориса Ельцина в свя
зи с повышенным интересом 
Запада к Кавказскому региону".
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М ЕЖ ДУ ОСЕТИЕЙ И ИНГУШЕТИЕЙ 
ВОЗОБНОВИЛСЯ ДИАЛОГ

По инициативе постоянно- 
' 0  представительства Прези
дента России в Северной Осе
тии и Ингушетии во Владика
вказе прошла встреча премье
р е  этих двух северокавказ
ских республик - Юрия Бира- 
гова и Белана Хамчиева. Об
суждались принципиально но
вые подходы к механизму ре
ализации поручения Бориса 
Ельцина по преодолению пос
ледствий осетино-ингушского 
конфликта 1992 года. Принят 
пакет решений относительно 
гарантий общественной без
опасности в регионе, компен
сации материального ущерба, 
понесенного гражданами в ре
зультате конфликта, возвра
щения вынужденных пересе
ленцев на места прежнего

проживания.
Однако настоящей сенсаци

ей стала реакция премьеров 
двух республик на предложение 
постоянного представительства 
Президента РФ  обсудить воз
можность подписания в ближай
шее время договора об урегу
лировании отношений и сотруд
ничестве между Северной Осе
тией и Ингушетией. И Бирагов, 
и Хамчиев поддержали эту 
идею, согласившись, что подпи
сание договора возможно уже 
в конце августа. Учитывая важ
ность этого события для всего 
Северокавказского региона, 
решено, что президенты двух 

подпишут договор 4
оскве в присутствии предсе

дателя Правительства России 
Виктора Черномырдина.

ж

* ПАРЛАМЕНТ 
ДАГЕСТАНА 
ОБСУЖДАЕТ 

ВОПРОС О НОВОМ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЕ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА 
РЕСПУБЛИКИ

В Махачкале открылась вне
очередная сессия Народного 
собрания Дагестана. Прервав 
свой отпуск, парламент собрал
ся на рассмотрение вопроса о 
новом председателе прави
тельства республики. Депутатам 
предлагается утвердить в этой 
должности. Хизри Шихсаидова, 
до недавнего времени занимав
шего пост председателя Счет
ной палаты республики.

20 августа Государственный 
совет Дагестана назначил Хиз- 
ри Шихсаидова исполняющим 
обязанности премьер-министра 
после освобождения от долж
ности прежнего главы прави
тельства Абдуразака Мирзабе- 
кова. В отставку был отправлен 
и кабинет министров. Однако, 
согласно конституции Респуб
лики Дагестан, правительству 
поручено исполнять свои обя
занности до формирования 
нового кабинета.

Новый премьер-министр 
Дагестана Хизри Шихсаидов 
придает особое значение со
хранению Дагестана в качест
ве субъекта Российской Феде
рации и ориентации на феде
ральный центр. Об этом Ших
саидов заявил сегодня на вне
очередной сессии Народного 
Собрания республики, на кото
рой все 109 присутствующих 
депутатов согласились с пред
ложением Госсовета о его на
значении на должность предсе
дателя правительства.

Новый премьер-министр 
Дагестана подчеркнул, что ос
новные его усилия будут на
правлены на укрепление друж
бы между народами, населяю
щими республику, сохранение 
ее целостности, повышение 
благосостояния населения. Он 
также обещал повести “реши
тельную борьбу с преступнос
тью и коррупцией” .

Коснувшись вопроса о фор
мировании нового состава ка
бинета министров, Хизри Ших
саидов заметил, что у него “есть 
большое желание реформиро
вать структуру правительствен
ных органов, сократить в пре
делах разумного - без очеред
ной кампании - количество чи
новников”.

^ - С Т Е Л И Т Е  ^
ПАРЛАМЕНТ ЧЕЧНИ ОДОБРИЛ 
ИТОГИ ПЕРЕГОВОРОВ МЕЖДУ 
МАСХАДОВЫМ И ЕЛЬЦИНЫМ
Президент Чечни Аслан Масхадов опроверг сообщение о том, 

что в ходе переговоров с Президентом России Борисом Ельци
ным поднимался вопрос о подписании договора по типу дого
вора федерального центра с Татарстаном. Выстуг 
нии парламента республики с информацией об итогах своей

/пая на заседа-
Борисом 

более,
поездки в Москву, он заявил, что “в ходе беседы с 
Ельциным не обсуждался ни татарский вариант, ни, тем 
вопросы разграничения полномочий между центром и субъек
тами федерации”. $

Мы обсуждали проблему подписания полномасштабного меж
государственного договора, сказал Масхадов и добавил, что, 
по его мнению, “Президент России хорошо осознает наличие 
существенной разницы между Чечней и Татарстаном”.

Масхадов также утверждал,что глава Российского государ
ства в целом поддержал предложения чеченского президента 
по урегулированию отношении между Чечней и Россией и под
писанию договора. “Я был и остаюсь сторонником заключения 
договора в самые сжатые сроки”, - подчеркнул Масхадов. ' 

Масхадов остановился на некоторых деталях чеченского про
екта договора. Он считает, что республика успешно могла бы 
решать вопросы обеспечения безопасности южных границ Рос
сии, имея в виду не только рубежи государства, но и проблему 
стабильности в регионе в целом. Он вновь повторил, что высту
пает “за сохранение единого экономического пространства 
России и Чечни, а также совместную эксплуатацию сети желез
ных и автомобильных дорог и воздушного пространства”. • 

Заметив, что “у процесса урегулирования могут появиться 
противники, опасающиеся снятия напряженности на Кавказе”, 
Масхадов сказал, что “Президент Борис Ельцин уже продемон
стрировал способность взять ситуацию в свои руки и довести 
ее до конца”.

Чрезвычайное происшествие

Б СТАВРОПОЛЕ СОВЕРШЕНО 
НАПАДЕНИЕ НА ГЕНЕРАЛА ФСБ

На генерал-майора Феде
ральной службы безопасности 
Александра Турбанова напали 
трое вымогателей. Это случи
лось в центре Ставрополя, 
возле многоквартирного дома, 
где он проживает.

Александр Турбанов сооб
щил корреспонденту РИА “Но
вости” детали происшествия. 
Когда он рассчитывался в та
бачном киоске за сигареты, 
трое прохожих, увидевших пач
ку денег, потребовали “поде
литься” с ними. Получив отказ, 
пригрозили силой отобрать 
деньги. Он предупредил, что 
как генерал имеет табельное 
оружие и не позволит насилия 
над собой. Троица набросила
сь на него, сбила с ног, и уже 
.из положения лежа, сделав до

того два предупредительных 
выстрела, генерал повел огонь 
на поражение: один нападаю
щий убит на месте, другой тя
жело ранен, третий скрылся.

Прибывший сразу же наряд 
милиции снял показания сви
детелей, подтвердивших, что 
все так и было. Положен^ 
подобных случаях обе лед! 
ние показало : Александр Тур
банов абсолютно трезв, у него 
сотрясение мозга и следы на
несенных побоев. По мнению 
прокурора Ставропольского 
края Юрия Лушникова, генерал 
действовал в соответствии с 
законоположением о самообо
роне и оправданно был вынуж
ден применить табельное ору
жие. Начато расследование.

—̂С Е Е Ш >
СОГЛАСОВАН ПРОЕКТ 

ДОГОВОРА О ВЗАИМНОМ 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ 

МЕЖДУ ФИНАНСОВЫМИ 
ВЕДОМСТВАМИ РОССИИ 

И ЧЕЧНИ
Заместитель министра фи

нансов России Виктор Хрис
тенко и министр финансов Че
ченской Республики Саид Кур
банов согласовали сегодня 
проект договора “О взаимном 
сотрудничестве между Минис
терством финансов РФ  и Ми
нистерством финансов Чечни”. 
Об этом корреспонденту РИА 
“Новости” сообщили в Минфи
не РФ.

Как отметили в министерст
ве, документ будет регулиро
вать финансово-бюджетные 
отношения между федераль
ным центром и Чечней как 
субъектом Российской Феде
рации.

В  Минфине полагают, что 
договор будет подписан в те
чение недели, ориентировоч
но через 1-2 дня.

Что касается контроля за 
“исчезнувшими” финансовыми 
средствами, выделенными в 
федеральном бюджете для со
циальных нужд Чечни, в Минис
терстве финансов Р Ф  будут 
продолжены разбирательства.

В МАЛГОБЕКСКОМ РАЙОНЕ 
ИНГУШЕТИИ ПРОИЗОШЛИ о п о л зн и

В Малгобекском районе Ин
гушетии начались оползневые 
явления. В станице Вознесе- 
новская в опасной зоне оказа
лось уже несколько десятков 
частных домовладений. В слу
чае ее расширения она может 
дойти до города Малгобека.

Министерство по чрезвычай
ным ситуациям республики 
предлагает срочно начать отсе
ление людей из опасной зоны,

но средств на это ни у МЧС, ни 
у местных органов власти на 
сегодняшний день нет.

Оползни, как считают специ
алисты, вызваны проводившей
ся здесь во времена СССР хищ
нической добычей нефти. 
Малгобек в отдельные годы 
давал ее до 8 млн. тонн. Этим 
летом ситуация усугубилась 
почти непрекращающимися до
ждями.

В ДАГЕСТАНЕ С ПОДОЗРЕНИЕМ НА 
БРЮ ШНОЙ ТИФ ГОСПИТАЛИЗИРОВАНЫ 
312 ЧЕЛОВЕК, СРЕДИ НИХ - 143 РЕБЕНКА

Чрезвычайно сложной остается 
эпидемиологическая ситуация в 
Дагестане. Как сообщила 'коррес
понденту РИ А “ Новости" по теле
фону из Махачкалы главный врач 
республиканского центра медицин
ской профилактики Татьяна Бай- 
сунгурова, на сегодняшний день в 
республике с подозрением на брюш
ной гиф госпитализированы 312 
человек, среди них - 143 реб' 
/Диагноз подтвердился в 91 случае,
48 заболевших - дети.

Наибольшее количество случаев

брюшного тифа зафиксировано в 
Акушинском, Левашинском, Кара- 
будахкинском районах республики 
и в городе Буйнакск. По словам Бай 
сунгуровой, медики Дагестана про 
водят все необходимые мероприятия 
для подавления очагов инфекции 
Однако, считает она, вполне вероят 
но, что уже в ближайшие недел! 
возможна вторая волна распросгра 
нения заболевания контактно-о^то 
вым способом. Это связано с тем 
что I сентября дети пойдут в школу 
отмсгнла главный врач.
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ЕДИНОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО 
ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ НА 

СЕВЕРНОМ КАВКАЗЕ
Учреждение единого пред

ставительства Президента Рос
сии на Северном Кавказе - 
чрезвычайная мера, продикто
ванная чрезвычайными обсто
ятельствами, сложившимися в 
этом регионе, заявил пресс- 
секретарь Президента Сергей 
Ястржембский.

Указ о введении единого 
представительства в регионе 
должен появиться в ближайшие

дни. Он подготовлен, как сооб
щил Иван Рыбкин, Советом без
опасности России.

Выступая в прямом эфире 
радиостанции "Маяк” , Ястр
жембский не уточнил, в каком 
из городов Северного Кавказа 
будет находиться штаб-кварти
ра полномочного представите
ля Президента. Возможно, за
метил он, это будут Минераль
ные Воды или Кисловодск.

В сочинении МУЗЕИ “ ДЕРЕВО ДРУЖБЫ”  
ПРИШЛИ ПОСЫЛКИ ИЗ ВАШИНГТОНА, А МЭРУ 

ГОРОДА - ПИСЬМО ПРЕЗИДЕНТА КЛИНТОНА
Активисты американского антивоенного движения провели в 

США необычную акцию. Они собрали посылки с детскими 
поделками, рисунками, самодельными игрушками, цветными 
вышивками и панно для передачи в сочинский музей “Дерево 
дружбы". На этом дереве оставили свои памятные прививки 
представители практически всех стран планеты, и знаменитый 
лимон давно уже стал символом единства всех людей Земли. 
Одновременно с посылками из Вашингтона в Сочи пришло пись
мо, которое Президент США Билл Клинтон адресовал мэру ку
рортного города Николаю Карпову.

'Американский народ чрезвычайно гордится тем, что он смог 
объединиться с россиянами для реализации задач по достиже
нию мира и дружбы между народами, : написал в своем пись
ме Билл Клинтон. - Для нас является большой честью передача 
в музей “Дерево дружбы" тех экспонатов, которые олицетво
ряют душу и созидательный настрой молодого поколения США. 
Участникам необычной акции исключительно повезло - они уз
нали о городе Сочи, которому Организация Объединенных На
ций присвоила почетное звание Посланец мира”, узнали о зна

менитом “Дереве дружбы” .

I
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ПАРТИИ “ИСЛАМСКАЯ 7ММАП, 
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ 

ДВИЖЕНИЕ ЧЕЧНИ И ДАГЕСТАНА
В Грозном создано новое 

политическое движение “Ис
ламская Умма” (“Исламская на
ция”), лидером которого участ
ники учредительного съезда 
провозгласили первого вице- 
премьера Чечни Мовлади Уду- 
го.в'л Членами новой партии 
‘стали мусульмане не'только 
Чечни, ,но и Дагестана. Кон- 
ресс провозгласил своей 
лавной целью создание 

единой исламской нации. Один 
лз представителей дагестан
ских мусульман, выступавший 
на съезде, заявил, что “отныне 
иы не будем называться чечен- 
ды, дагестанцы, лакцы, с се- 
одняшнего дня мы - исламская 
1эция. Мы должны объединить 
отя бы мусульман Северного 
;авказа” .

Дальнейшие свои перспек- 
ивы новорожденное религиоз
нее движение видит в том, что- 
ы^распространить ислам по 
сему миру и консолидирова- 

общественно-полйтические 
илы Кавказа. В интервью РИА 
овости” Мовлади Удугов, вы
пивший организатором фо- 

ма, заявил, что “исламская 
ция” ставит своей целью 
осстановление ислама в его 
ежних исторических грани- 
”. При этом он отметил, что 

чь идет о единстве полити- 
ских сил этого региона, а не 
1вом государственном обра- 
вании. По словам чеченско- 
руководителя, его сторонни- 

намерены “создать на 
)вказе такие условия, которые 
юпятствовали бы распро- 

щению экспансии антиис- 
<их сил”. В принятом кон- 

эссом решении подчеркива- 
ся, что все проблемы Кавказа 
>1жны быть решены полити- 
жими методами. “Это станет 
|иоритет-ным и в вопросах 
здания условий для физичес-

1
1 защиты исламской нации 
агрессии и геноцида” , - го- 
)ится в документе.

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ РОССИИ И  
РУКОВОАСТВО ЧЕЧНИ ПРИНЯЛИ  

РЕШ ЕНИЕ ПРОВЕСТИ СОВМЕСТНУЮ 
ПРОВЕРКУ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ  
СРЕЛСТВЯ ВЫ ЛЕЛЕННЫ Х ЛАЯ 

ЧЕЧНИ И З  ФЕЛЕРАЛЬНОГО 
БЮЛЖЕТА

Решение о проведении со
вместной проверки движения 
средств, выделенных Чечне из 
федерального бюджета, при
няли первый вице-премьер 
правительства Чечни Мовлади 
Удугов и заместитель секрета
ря Совета безопасности Рос
сии Борис Агапов. Предпола
гается, что таким образом бу
дет, наконец, выяснена судь
ба 800 млрд.рублей, направ
ленных в бюджет Чечни из 
России.

В интервью корреспонденту 
РИА “Новости" Удугов сообщил, 
что в Москву в ближайшие 2-3 
дня выедет бригада сотрудни
ков контрольно-ревизионного 
управления Министерства фи
нансов Чечни.. По его словам, 
“ревизорам при содействии 
российских коллег предстоит 
выяснить, с каких счетов ушли 
средства, кто их получил и на 
что израсходованы эти милли
арды, о которых публично за
явил секретарь Совета без
опасности России Иван Рыб
кин”.

На недавней встрече прези
дентов России и Чечни сторо

ны констатировали, что имею
щиеся у них данные по финан
сированию Чечни не совпада
ют. Борис Ельцин подчеркнул, 
что, по данным Аслана Масха
дова, в республику поступило 
в несколько раз меньше сред
ств, чем было указано секре
тарем Совета безопасности 
России Иваном Рыбкиным. В 
Чечне считают, что под видом 
финансирования восстанови
тельных работ деньги “прокру
чиваются” в Москве. По сло
вам Удугова, “если ревизорам 
будут созданы нормальные ус
ловия для работы, то могут 
всплыть поистине сенсацион
ные факты” .

Удугов также сообщил, что 
принято решение откомандиро
вать в Москву группу следова
телей для выяснения достовер
ности заявлений об уплате 
денег при освобождении жур
налистов телекомпаний ВиД и 
НТВ. Если удастся установить 
имена посредников, то они бу
дут лишены свободы сроком на 
10 лет, как это предусмотрено 
в указе президента Чечни.

г С Ш Ш Э -
ВОЗВРАЩ ЕНЫ ОСТАНКИ РОССИЙСКОГО  

СОЛДАТА, СЧИТАВШЕГОСЯ  
ЗАХВАЧЕННЫ М В ПЛЕН

Чеченская сторона передала 
останки наводчика роты 
огневой поддержки Железно- 
водского пограничного отряда 
Андрея Бессарабеца, захвачен
ного в плен в октябре 1995 года. 
Об этом сообщила пресс-служ
ба Кавказского особого погра
ничного округа. Передача со
стоялась у станицы Галюгаев- 
ской Ставропольского края, где 
проходит административная 
граница Чеченской Республики, 
рстанки солдата, призванного

в погранвойска из Волгоград
ской области за год до его пле- 
нения, будут отправлены в 
Московский институт судме
дэкспертизы.

Никаких сведений о том, как 
и когда погиб пограничник, че
ченские правоохранительные 
органы не представили. Бесса
рабец числился в списках на
ходящихся в плену, и неодно
кратные попытки выяснить его 
судьбу остались безуспешны
ми.

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я

1НИСТР ОБОРОНЫ РОССИИ 
И ПРЕЗИДЕНТ ОСЕТИИ 

УДОВЛЕТВОРЕНЫ 
ВВЕДЕННЫМИ В СЕВЕР0- 
1КНВКНЗСК0М ВОЕННОМ 

ОКРУГЕ УЧЕНИЯМИ 
Завершившиеся в Северо- 
жазском военном округе 
[ния показали высокую бое- 

выучку офицерского соста- 
заявил в беседе с журна
лами находящийся во
*икавказе министр оборо- 
РФ генерал армии Игорь 

|ргеев. По его словам, эти 
1я прошли “даже лучше в 

»не организации, чем 
давние учения в Сибирском 
щном округе”.
11инистр отметил, что основ- 
задача руководства Воору- 

1ных сил - "закрепить посто- 
|ую жизнедеятельность вой- 

которая складывается 
|жде всего из их професси- 
|льного предназначения, то 

боевой учебы” .
[виденное на учениях Севе- 
Савказского военного окру- 
юзволяет сделать вывод о 
, что “наша российская ар- 
вступила на новый путь - 

. реформирования, и у Рос- 
будет великая армия” . Об 
заявил в беседе с коррес- 

,ентом РИА “Новости пре- 
нт Северной Осетии Ах- 
ек Галазов.
словам Галазова, эти уче- 
осят плановый характер и 

меют никакого отношения 
блемной ситуации между 
рной Осетией и Ингуше- 
. Руководство и население 
х республик, сказал он, 
заранее предупреждены 
проведении.

ПР0ВООХР0НИТЕПЬНЫЕ ОРГАНЫ 
ЧЕЧНИ ВОЗБУДИЛИ УГОЛОВНОЕ 

ДЕЛО В ОТНОШЕНИИ 
ПОСРЕДНИКОВ

Специальная бригада по борьбе с похищениями людей воз
будила уголовное дело в отношении лиц, занимавшихся посред
нической деятельностью при освобождении российских жур
налистов в результате уплаты выкупа. Об этом сообщил на пресс- 
конференции в Грозном руководитель бригады Магомед 
Магомадов. По его словам, для расследования он намерен на
править в ближайшие дни в Москву своего представителя, ко
торый проведет опрос пострадавших журналистов, в том числе 
и освобожденных ранее. Магомадов сказал, что предстоит так
же взять свидетельские показания и у тех, кто “выплачивал этот 
выкуп, выяснить, в чьи руки и в каком месте они были переда
ны".

Комментируя заявление президента телекомпании НТВ Игоря 
Малашенко о том, что была выплачена крупная сумма денег, 
руководитель бригады заметил, что “никто не мешал сделать 
это и месяц назад, не ожидая, что мы проведем специальную 
операцию, вынудим преступников отпустить их. В тот момент, 
когда их освобождают, не было необходимости награждать пре
ступников деньгами", - сказал Магомадов.

ЗАВЕРШ АЕТСЯ ПОДГОТОВКА К  
ПРАЗДНОВАНИЮ  ДН Я  НЕЗАВИСИМОСТИ  

ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ
Президент Чечнй Аслан Масхадов заслушал отчет оргкоми

тета по подготовке празднования 6 сентября шестой годовщи
ны независимости Чеченской Республики.

Председатель оргкомитета - вице-премьер правительства Че
ченской Республики Ахмед Закаев - подробно проинформиро
вал о ходе подготовки мероприятий. Он сообщил, что близятся 
к завершению работы по очистке руин Президентского дворца 
и Дома правительства, а также по расчистке площади Свободы, 
на которой намечено проведение праздничной демонстрации и 
военного парада.

По словам Закаева, в первозданном виде восстанавливается 
фонтанный комплекс на площади перед Президентским двор
цом. Подготовлено место для закладки первого камня в фунда
мент будущей резиденции президента. Как известно, президент 
Аслан Масхадов издал указ о строительстве Президентского 
дворца, который явится точной копией разрушенного здания. 
Он надеется, что возродить Президентский дворец удастся за 
счет частных пожертвований. С этой целью открыт счет в мест
ном Национальном банке.

В рамках подготовки к празднику в Грозном круглосуточно 
ведутся интенсивные работы по расчистке завалов, ремонту 
дорог, благоустройству территорий. Выступая перед членами 
оргкомитета, Масхадов подчеркнул важность и значение пред
стоящего праздника, который, на его взгляд, “должен проде
монстрировать силу духа народа, боровшегося за свободу и от
стаивавшего независимость, а также явиться поворотным пунк
том от периода войны и страданий к мирной жизни"._________ ^

^ ^
ТЕРАКТ ПРОТИВ

АНТИТЕРРОРИСТИЧЕСКОЙ ГРУППЫ
Первый террористический акт 

в отношении специальной след
ственно-оперативной бригады 
при президенте совершен в 
Грозном. Об этом корреспонден
ту РИА “Новости” сообщил ру
ководитель этой бригады 
Магомед Магомадов. Взрывное 
устройство было подложено на 
территории базы, где дислоци
руется спецподразделение. В 
результате взрыва ранен один из 
сотрудников дежурной части.

Побывавший на месте взры
ва корреспондент РИА “Новос
ти" обнаружил глубокую ворон
ку, образовавшуюся от взрыва, 
выбиты стекла, потрескались 
стены здания. По словам 
Магомадова, происшествие 
квалифицировано как терро
ристический акт и его рассле

дованием занялась Националь-

ная служба безопасности.
Магомадов считает, что ор

ганизаторы теракта ставили це
лью запугать личный состав 
бригады и заставить сотрудни
ков отказаться от проведения 
операций, в ходе которых по
чти ежедневно освобождаются 
находившиеся месяцами в за
ложниках люди и подвергают
ся аресту члены преступных 
группировок. “Это попытка ока
зать на нас психологическое 
давление”, - ^метил он. По его 
мнению, дерзость, с которой 
был совершен теракт, свиде
тельствует о том, что его орга
низаторами являются крупные 
преступные группировки, нажи
вавшие капитал путем хищения 
людей. О теракте Магомадов 
подробно доложил президенту 
Чечни Аслану Масхадову.

у----- ^ ^

НОВОЕ 
ПОХИЩЕНИЕ 

СОВЕРШЕНО В 
СЕВЕРНОЙ 

ОСЕТИИ
Новое похищение совер

шено вчера в Северной Осе
тии. В поселке Октябрьский 
Моздокского района Север
ной Осетии похищен местный 
тракторист Владимир Буянов. 
Согласно показаниям свиде
телей, это произошло в пол
день: когда Буянов работал 
на поле. Недалеко от него ос
тановились две машины, из 
которых вышли трое воору 
женных людей с масках и си 
лой увезли тракториста в не
известном направлении.

В ЧЕЧНЕ НЯЧПППСЬ РЕШОРМП
СЫПЕВМОЙ СИСТЕМЫ *

“Духовная чистота, богобоязненность, политические взгляды 
и степень участия в движении Сопротивления” будут учитывать
ся при отборе кандидатов в члены шариатских судов, которые 
полностью заменят в Чечне светские судебные органы. Об этом 
сообщил корреспонденту РИА “Новости” пресс-секретарь пре
зидента Чечни Казбек Хаджиев, комментируя указ Аслана Мас
хадова о реформе судебной системы республики.

Отныне судьи в своей деятельности будут руководствоваться Ко
раном, сунной (сборником преданий о жизни пророка Мухаммеда), 
нормами шариата - традиционного мусульманского права, а также 
толкованиями этих норм ведущими исламскими авторитетами.

По словам Хаджиева, созданные некоторое время назад в 
Чечне шариатские суды действовали на основе “поспешно со
ставленного положения", в котором “допущены неточности” . 
Кроме того, как говорится в указе Масхадова со ссылкой на “вы
воды квалифицированных богословов и знатоков шариатского 
права” ,.отдельные пункты положения находятся в противоречии 
со статьями конституции Чечни и требованиями мусульманского 
законодательства.

В республике полностью выведены за штаты представители 
районных, городских, региональных шариатских судов и военного 
трибунала Чеченской Республики Ичкерия. Им предстоит прой
ти переаттестацию в созданной указом Масхадова комиссии из 
религиозных авторитетов и представителей муфтията.

г— с ш ш э э — N
В СТАВРОПОЛЬСКОМ КРАЕ 

ЗАДЕРЖАНА ГРУППА 
ФАЛЬШИВОМОНЕТЧИКОВ

При попытке сбыть крупную 
партию фальшивых 100-долла
ровых банкнот в городе Невин- 
номысске, расположенном не
подалеку от Ставрополя, была 
задержана группа лиц, прожи
вающих в Армении и в Ростов
ской области.

При обыске у них была так
же обнаружена партия россий
ских купюр 50-тысячного до
стоинства. Примечательно, что 
если американская валюта, по 
отзывам специалистов, была 
изготовлена высокопрофесси 
онально, то родимые дензнаки 
были лросто напечатаны на 
множительно-копировальной* 
технике и отличались столь 
низким качеством, что даже 
^ачкали руки.________________ у
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Пресс-конф еренция

Вы можете приобрести по низким ^ I  

ценам произведенны е в Иране 

высококачественные товары  

и тут ж е оформить вы- 

годны е контракты  

непосредственно 

поставщи-
ками. К а ж д ы й  гость

выставки-ярмарки по- 

лучит в подарок лотерей- 

ный билет.

ВНЕОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА АВТОНОМНОЙ РЕСПУБЛИКИ 

АБХАЗИЯ
Мурман Берия высказал властям 
Грузии нарекания на неразрабо
танный стратегический курс урегу
лирования конфликта и заподозрил, 
что “проблеме угрожает опасность 
быть замятой". Отмечалось также, 
что некоторые политические силы 
используют сложившуюся в стра
не ситуацию для своих политичес
ких целей и амбиций.

За пределами внимания высту
павших на сессии не остался до
стигнутый в процессе урегулирова
ния конфликта в последние годы 
прогресс. В чем отмечался особый 
личный вклад Президента Грузии. 
И участие Эдуарда Шеварднадзе в 
работе сессии расценивалось как 
еще одно выражение его личного 
отношения к проблеме Абхазии и 
постоянная готовность рассмотреть 
вместе все связанные с беженца
ми злободневные вопросы.

И еще одна деталь, которая, 
несмотря на всякий радикализм и 
протесты, все же свидетельствует 
о том, что изгнанные из Абхазии 
люди не окончательно потеряли 
надежду, и она вольно или неволь
но по-прежнему связывается с 
Главой государства. Во всяком 
случае, так прозвучали слова 
Дмитрия Джаиани: “Надеюсь, ба- 
тоно Эдуард, что во время Вашей 
продолжительной беседы с Ард
зинба было сказано и что-то до сих 
пор не проявленное".

С А К И Н Ф О Р М ,

НА ГРАНИНЕ ТУЧИ ХО П ЯТ ХМ УРО ?
Лика КЛДИАШ ВИЛИ - “СГ

О к о н ч а н и е

Тбилиси и Сухуми, а примирение 
абхазов и грузин, диалог между 
конфликтующими сторонами или 
изгнанными из Абхазии и фактичес
кими властями. Говорилось также, 
что любой диалог, не направленный 
во вред интересам страны, следу
ет считать допустимым.

Хотя раздались и совершенно 
радикальные соображения, с о 
гласно которым вообще исклю 
чена возможность примирения, 
тем более при посредничестве 
России. “ М иротворческие силы 
должны уйти из зоны конфликта, 
и вообще Грузии надлежит отка
заться от военных баз России. 
Тем самым Россия смоет с себя 
п о з о р н у ю  сл ав у  ж а н д а р м а  
Кавказа”, - говорилось на сессии.

Недовольство участников сес
сии вызвало и то, что в двусто
роннем диалоге “ была и гнориро
вана власть автономной респуб
л ики , без участия ко то р о й  не 
разреш ить конфликта и не п о 
стро ить  новую  А б ха зи ю ” . Как 
заявил Зураб Ерквания, “сепара
тистская власть, которой явно не 
на руку диалог с властями авто
номной республики, попытается 
убедить политическое руковод
ство Грузии, чтобы переговоры 
продолжались без наш его учас
тия".

От имени “Союза беженцев"

Российские пограничники на сто 
метров “сдвинули” Государствен
ную границу между РФ  и Грузией в 
районе Ларси. Этот факт вызывает 
особое недоумение, поскольку со
всем недавно проблемы погранич
ного режима обсуждались во время 
встречи экспертов специальных ко
миссий пограничных служб Грузни 
и России. Крдме того, согласно 
вполне достоверной информации, 
значительно смягчен контрольно- 
пропускной режим на пограничном 
пункте через реку Псоу.

Обо всем этом говорилось на 
пресс-конференции, созванной за
местителем министра иностранных 
дел Грузин Малхазом Какабадзс.

Какабадзс особо подчеркнул, 
что на все заявления грузинской 
стороны “ Министерство иностран
ных дел России фактически не про
реагировало ни разу". А между тем 
то, что делает Россия “для Грузии 
неприемлемо” . "М ы , конечно, не 
против того, чтобы в Абхазию вво
зились с территории России гума
нитарные грузы. Но в каждом от
дельно взятом случае российская 
сторона просто обязана ставить нас 
в известность” .

Отвечая на вопросы журналис
тов, Малхаз Какабадзс констатиро
вал, что установление строгого по
граничного режима в районе Псоу, 
как и в других районах грузино-рос
сийской границы, - “дело России”

и в интересах российской стороны. 
“ При этом не следует ни в коем слу
чае забывать, - заявил Какабадзе, - 
что пограничная полоса по реке 
Псоу - это граница между Грузией 
и Россией, а не Россией и Абхазией, 
как это хотелось бы кое-кому дума
ть. Но поскольку грузинских погра
ничников там пока нет, вся ответ
ственность ложится на их россий
ских коллег. Ведь есть немалая 
опасность, что Абхазия в условиях 
подобного либерального контроль
но-пропускного режима вполне 
может превратиться в территорию 
для транзита как оружия, так и нар
котиков” .

Малхаз Какабадзе еще раз 
напомнил, что “жесткий погранич
ный режим на границе Грузии и 
России по реке Псоу был введен 
после состоявшегося в марте этого 
года саммита глав Новых Незави
симых Государств и объявления 
ими экономической блокады сепа
ратистскому правительству Респуб
лики Абхазия’ .

На пресс-конференции также 
отмечалось, что все сказанное в из
вестной степени относится и к не
которому смягчению контрольно
пропускного режима в районе Лар
си.

Словом, как поется в известной 
песне, “ на границе тучи ходят хму-

28 августа 
Четверг
Тбилиси 
1 канал 

7 .3 0  - А л ио ни . 9 .0 0  -
“ Кассандра” . Док.фильм.
1 2 .0 0  - М оам бэ. Концерт. 
Документальный фильм.
1 8 .0 0  - М оам бэ. Собствен
ник. Меридиан. Гигия. СПА.
2 0 .0 0  - М оам бэ. Профиль. 
Басти-Бубу. 2 1 .1 0  - "Кассанд
ра”. 2 2 .0 0  - Вестник..Видео
патруль-02. XX век: время и 
люди. Программа “Д ге” .
2 2 .4 0  - Многоликость. 2 3 .5 0  
- М о а м б э . 0 .0 0  - Ночной 
показ: американский худ. 
фильм “Это реальность”.

II канал
1 9 .0 0  - И н ф о р м а ц и я .

1 9 .2 0  - Телезал сказки.
2 0 .0 0  - Будариа. 2 0 .3 0  - 
“Кобра” . 2 1 .1 5  - Четвертый. 
2 1 .4 5  - Рекламный блок. Ин-

Ггрмация. 22 .50  - “Попугай”. #  
завершение программы - 

музыка.

2 8  АВГУСТА - 7  СЕНТЯБР
П О Б Е Ж Д А Е Т ,  ЕЮ  . . .

1:0. С таким счетом тбилисские динамовцы 
дома нанесли поражение команде “ Байер” из 
Леверкузена в повторном матче второго круга 
квалификационного этапа Лиги чемпионов. Этот 
гол на 11-й минуте в ворота гостей со штрафно
го забил Давид Муджири. Однако по сумме двух 
встреч (в первой игре, напомним, “ Байер” победил 
-6:1) в дальнейшей стадии турнира выступит не
мецкая команда.

На послсматчевой пресс-конференции тренер 
гостей Кристоф Даун отмстил, что после крупной 
победы команда не ставила цели выиграть, а боль
ше думала о предстоящих матчах в Лиге чемпио
нов. Тренер динамовцев Давид Кипиани отметил, 
это игрой своей команды доволен.

Еще до начала встречи на Тбилисском стадионе 
состоялась передача гуманитарного груза, приве
зенного лсверкузенцами в дар детям. Яркие майки, 
мячи и другие атрибуты передал прославленный 
немецкий футболист Руди Фсллер.

Т О Р Г О В Ы Й  ц е н т р  

" Э Л И Т А "
п р . Ч авчавадзе, 3 7 я 

(территория ст удгородка)

БОЛЬШАЯ ВЫСТАВКА-ЯРМАРКА ПРОМЫШЛЕННЫХ И 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ ИСЛАМСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ИРАН

РТР
9 . 0 0 ,  1 2 . 0 0 ,  1 5 .0 0 ,

1 8 .0 0 ,  2 1 .0 0 ,  0 .0 0  - Вес
ти. 1 4 .4 0  - Кругосветные па
русные гонки. 1 4 . 5 5  - 
Магазин недвижимости. 
1 5 .2 5  - В мире животных 
1 5 .5 0  - Красная книга. 16.05
- Дворянское собрание. 16.45
- На пороге века. 1 7 .2 0  - Ти- 
Маркет. 1 7 .2 5  - “И это кино". ]
1 8 . 2 0  - Там-там новости. 
1 9 .0 5  - Люди, деньги, жизнь.
1 9 .4 0  - Товары-почтой. 19.45
- Проект “Арсенал". 2 1 .3 5  - 
Добрый вечер. 2 2 .2 0  - “Не
обыкновенная выставка”. 0.35
- Нобелевские лауреаты. 1.15
- Мастер-ралли-97. 1 .4 0  -I 
“ ...Цензуру к памяти не допус-

конце дня разыгрывается тираж
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